
CMYK

CMYK

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
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Feiras Livres têm que
se adequar às normas
sanitárias

Bairro Major Prates 
rejeita indígenas
venezuelanos

Zé Reis pede short 
line para conectar 
duas margens do rio 
São Francisco

Marcelo Freitas
anuncia prorrogação 
de leitos UTI Covid 
para Montes Claros

Projeto do senador 
Carlos Viana é
aprovado e amplia 
área da Codevasf

Cozinheira será
indenizada após
xingamentos racistas 
de patroas em Moc

Assembleia aprova
Japonvar como capital
do biscoito

Norte de Minas retrocede 
para onda amarela do Minas 
Consciente

Moc implanta Tolerância Zero para 
festas clandestinas

DIVULGAÇAO 

BR-135 | Governador sanciona em tempo
recorde PL do deputado Arlen Santiago

CIDADE 6

A Secretaria Municipal de Defesa Social informou que entrou em vigor o projeto “Tolerância Zero”, em Montes Claros, para 
impedir as festas clandestinas e ainda as infrações nas normas sanitárias para os casos que possam aumentar a pandemia do novo 
coronavírus. 
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A Justiça do Trabalho determinou nesta 
quinta-feira (3), o pagamento de indenização 
por danos morais no valor de R$ 5 mil a uma 
cozinheira que foi vítima de racismo pelas só-
cias de um motel, em Montes Claros, ao ser 
chamada de “nega preta” e outros termos pejo-
rativos, durante o contrato de trabalho. 

O deputado José Reis solicitou à Comissão 
Extraordinária Pró-Ferrovias Mineiras da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
a criação de uma Short Line para conectar os 
municípios das margens esquerda e direita do 
rio São Francisco, no Norte de Minas, através de 
linhas férreas e com isso, escoar a sua produção, 
inclusive chegando ao Norte do país e criando 
uma nova rota para a produção do Norte de Mi-
nas chegar aos Estados Unidos. 

Foi aprovado na quarta-feira (2), o Projeto 
de Lei 4203/2020, do senador Carlos Viana 
(PSD-MG) que amplia a atuação Companhia 
de Desenvolvimento do Vale do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ) para todos os muni-
cípios mineiros. “É uma justiça com o nosso 
estado, que há mais de 20 anos ficou para trás 
nos grandes projetos e grandes investimentos. 

O deputado federal Delegado Marcelo Frei-
tas anunciou ontem (3/12) a prorrogação das 
habilitações de 18 leitos de  UTI  Adulto  Tipo  
II  -  Covid-19  para os hospitais de Montes Cla-
ros: Santa Casa, Aroldo Tourinho e Universitá-
rio Clemente de Faria, através da publicação 
da portaria de número 3.245,  de 2 de dezem-
bro de 2020, do Ministério da Saúde.
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CIDADE 11

CIDADE 6
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Nessa quinta feira (3), o governador Romeu Zema sancionou o Projeto de Lei 2.089/2020, de autoria 
do deputado estadual Arlen Santiago, que trata sobre a federalização da BR-135, no trecho que liga o 
município de Itacarambi a Manga, passando por São João das Missões. A sanção, feita em tempo recorde, 
ocorreu um dia após a aprovação do PL, em 2° turno, no Plenário da ALMG. 

O deputado estadual, Arlen Santiago; o senador, Carlos Viana; o ministro de Infraestrutura, 
Tarcísio Gomes de Freitas; e o deputado federal, Pinheirinho

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,16

Cotação EURO - REAL

R$ 6,26

Gasolina

R$ 4,55

Diesel comum Etanol 

R$ 3,50 R$ 2,97

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 32º
Min. : 22º

SAÚDE 7

POLÍTICA 5
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O organismo humano é a 
mais extraordinária máquina 
do mundo. Mesmo assim, fa-
lha. Contudo, com Amor, até os 
remédios passam a ter melhor 
resultado. Por isso mesmo, a 
decisão da Assembleia Mundial 
de Saúde, com o apoio da ONU, 
de instituir, desde outubro de 
1987, o primeiro de dezembro 
como o Dia Mundial da Luta 
contra a Aids, é de enorme im-
portância. Tanto que, no ano 
seguinte, nosso país adotou a 
data por meio de uma porta-
ria assinada pelo Ministério da 
Saúde.

Nossos Irmãos que padecem 
com o vírus HIV e os que sofrem 

de outros males físicos, mentais 
ou espirituais precisam, em 
primeiro lugar, de Amor Frater-
no, aliado ao socorro médico 
devido. Se a pessoa se sentir 
espiritual e humanamente am-
parada, criará uma espécie de 
resistência interior muito forte, 
que a auxiliará na recuperação 
ou na serenidade diante da dor. 
Costumo afirmar que o vírus do 
preconceito agride mais que a 
doença.

Aos que sofrem o abando-
no a que foram relegados por 
antigos correligionários, por 
amigos de discussão intelectual 
e até mesmo pelos seus entes 
mais queridos, o conforto destas 

palavras do saudoso dom Paulo 
Evaristo Arns (1921-2016), carde-
al-arcebispo emérito de São Pau-
lo, na sua tocante obra Da Espe-
rança à Utopia — Testemunho de 
uma Vida: “A graça de Deus não 
esquece ninguém nem se regula 
por crachás. Basta lembrar o se-
gundo capítulo do livro Gênesis 
para sentir como o sopro de Deus 
infunde vida ao ser humano e lhe 
dá como companheira a Esperan-
ça por toda a vida. (...) Afinal, o 
mundo é de Deus, e Deus está 
presente no coração de cada pes-
soa, por menos que esta O sinta 
ou O exprima de viva voz. (...) A 
utopia é a união de todas as es-
peranças para a realização do so-

nho comum. Se realizarmos este 
sonho, teremos construído uma 
nova realidade”.

Longe do Amor Fraterno, ou 
Respeito, se assim quiserem ape-
lidá-lo, o ser humano jamais sa-
berá viver em Sociedade Solidária 
Altruística Ecumênica, porque a 
sua existência ficará resumida a 
um terrível “cosmos”, o mesqui-
nho universo do egoísmo. Por 
esse motivo, escreveu o pensa-
dor e sociólogo francês Augusto 
Comte (1798-1857): “Viver para 
os outros é não somente a lei do 
dever, mas também da felicida-
de”. Trata-se de uma lição que 
ninguém deve esquecer em cir-
cunstância alguma.

Os hábitos de consumo dos 
indivíduos estão sujeitos a mu-
danças devido às oscilações do 
mercado ou pelo surgimento 
de novos produtos que passam 
a atender, eventualmente, as 
necessidades do consumidor. 
As gerações do período pós Se-
gunda Guerra Mundial nunca 
tinham sentido necessidade de 
uma mudança tão drástica em 
seus hábitos como na atualidade 
e, se viveram períodos de restri-
ções, essas estavam ligadas à falta 
de produtos, como alimentos ou 
roupas. No entanto, a pandemia 
trouxe novos contornos a es-
sas restrições, tornando-as mais 
abrangentes, uma vez que lazer 
e entretenimento também foram 
atingidos.

Os períodos de isolamento e 
distanciamento social obrigaram 
o consumidor a buscar formas al-
ternativas para aquisição de bens 
e serviços que lhe permitissem 
a satisfação das necessidades bá-
sicas como também o conforto 
proporcionado pelas atividades 
de lazer, ainda que no isolamento 
de sua residência. Observou-se, 
então, o aumento das compras 
on-line, principalmente em lojas 
virtuais ou de e-commerce, que 
ofereciam entrega rápida e segu-
ra.

Com a circulação física limita-
da a espaços mais seguros e não 

tão movimentados, o consumidor 
também voltou a fazer compras 
no entorno de sua residência, 
preferindo o comércio do bairro, 
onde a circulação das pessoas é 
menor.

Uma pesquisa realizada pelo 
instituto Kantar e divulgada pelo 
Jornal de Negócios do Sebrae 
aponta, de acordo com as respos-
tas dos pesquisados, que 60,2% 
gostam do fato do número de 
pessoas no local ser reduzido; 
59,6% são atraídos pela proxi-
midade do estabelecimento co-
mercial; o preço acessível atraiu 
53,3% e o cumprimento das me-
didas sanitárias, 47,8%, sendo 
que 44,9% citaram a ausência de 
filas como um diferencial a ser 
considerado.

Cientes das novas exigências 
do consumidor, alguns comer-
ciantes de estabelecimentos lo-
calizados em bairros buscaram 
adaptar-se para atender essa de-
manda. Nesse sentido, serviços 
de delivery, e não apenas para 
comida pronta, mas também para 
compras diversas, como gêneros 
alimentícios, frutas e verduras, 
além de roupas e calçados, foram 
sendo implantados, como uma 
forma de atender às necessida-
des desse novo público que quer 
continuar consumindo, mas tem 
sua circulação restrita, seja pelas 
regras sanitárias, seja pela cons-

cientização pessoal.
Pesquisa do Sebrae aponta 

que o comércio existente nos 
bairros se constitui um agente ge-
rador de renda e de desenvolvi-
mento na região em que está ins-
talado e, para que esse comércio 
também se desenvolva, o comer-
ciante deve ser empreendedor e 
estar atento a oportunidades de 
crescimento, mantendo-se atento 
ao investimento em marketing 
e, principalmente, em inovação. 
Criar conexão com o cliente e 
utilizar as ferramentas digitais de 
geolocalização, como por exem-
plo o Waze ou o Google Meu Ne-
gócio, podem ser um diferencial 
para a empresa.

Outro diferencial pode es-
tar relacionado ao investimento 
na diversificação dos produtos 
oferecidos, bem como na oferta 
de soluções que atendam às ne-
cessidades da clientela, como a 
implementação do omnichannel, 
mediante a integração de diver-
sas formas de atendimento, como 
compras on line, por telefone, na 
loja física, incluindo o serviço de 
delivery, como já fazem as gran-
des lojas.

Para implementar essas ações, 
o comerciante deve fazer uma 
análise de seu negócio e escolher 
os canais de venda mais adequa-
dos ao seu perfil. Pode, também, 
buscar parcerias com grandes re-

des de distribuição de diferentes 
produtos vendidos on line, colo-
cando seu estabelecimento como 
referência física para a retirada 
do produto, garantindo, ao con-
sumidor, a redução do estresse 
gerado nas last miles.

Além disso, a disponibilização 
de um serviço de atendimento ao 
consumidor (SAC), em todos os 
canais de venda, é fundamental 
para que o consumidor perceba a 
seriedade e o comprometimento 
do empreendedor com o atendi-
mento à clientela.

Uma recomendação importan-
te que é feita a esses pequenos co-
merciantes, para que continuem 
a ver seu negócio prosperando, 
é o de que não dá para ignorar 
os avanços da tecnologia, mas tê-
-la como aliada é como adquirir 
um passe livre para ir mais longe 
e aproximar-se cada vez mais do 
público consumidor.

Em síntese, é hora do peque-
no comerciante aprender a ouvir 
o mercado e seus clientes, mas, 
sobretudo, entender os desafios 
do momento e preparar-se lo-
gística e tecnologicamente para 
enfrentá-los.

A hora é agora! O pequeno co-
merciante não deve deixar para 
depois! É urgente que se prepare 
e ocupe os nichos de mercado 
que aí estão, em aberto, prontos 
para serem ocupados.

Jarbas Soares Jr assinou ontem o termo de posse como Procu-
rador-Geral de Justiça do Estado. A assinatura do livro de posse 
foi na Cidade Administrativa, na presença do governador Romeu 
Zema, que disse desejar “um trabalho transparente e ético no 
combate à corrupção e em prol da sociedade mineira”. Durante 
a cerimônia, Jarbas Soares afirmou que tem como objetivo fazer 
uma gestão moderna, buscando a otimização dos gastos para pres-
tar os melhores serviços à população. “Vamos criar uma equipe 
de unidade de combate à corrupção. Vamos combater o crime e 
trabalhar juntos com o governo nas políticas públicas, sempre de-
fendendo os direitos da sociedade e público, assim como com o 
Poder Judiciário e as outras instituições de Justiça e a Assembleia 
Legislativa”. Mas ele só assume o cargo na próxima sexta-feira 
(11).

DEPUTADOS E SENADORES ACERTAM
VOTAÇÃO DA PAUTA ECONÔMICA

Líderes dos partidos no Congresso Nacional discutem a pos-
sibilidade de se fazer um esforço concentrado entre os dias 14 e 
17 deste mês para votar as medidas econômicas. Existe ainda a 
possibilidade de se cancelar as férias, a partir do dia 5 de janeiro 
para garantir a aprovação da pauta. Se o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) liberar a reeleição de Rodrigo Maia (DEM-RJ) e Davi 
Alcolumbre, DEM-AP, para Câmara e Senado, o cancelamento do 
recesso também ganha força, na avaliação dos líderes do governo. 
A eleição da nova mesa diretora da Câmara acontece no início dos 
trabalhos no Congresso, em fevereiro.

ELEITOR CANSADO

A derrota de Donald Trump e as eleições municipais no Brasil 
parecem marcar o fim do experimento baseado no discurso de di-
visão da sociedade que imperou nos últimos anos. Investir contra 
as próprias regras do jogo democrático e vandalizando institui-
ções, regras de decoro e costumes estabelecidos, em breve, será 
coisa do passado.

2022 É LOGO ALI

Terminada as eleições municipais o assunto é um só: as elei-
ções de 2022, alianças, blocos, direita, esquerda e centro direi-
ta. Na Câmara Municipal de Belo Horizonte não é diferente. A 
presidente do legislativo municipal, Nely Aquino, do Podemos, 
atendendo a um pedido do vereador Bernardo Ramos (Novo), re-
colocou em pauta um projeto que torna obrigatória a prestação 
de contas do secretariado municipal aos vereadores a cada qua-
drimestre. Seria algo na mesma linha do Assembleia Fiscaliza. A 
proposta, no entanto, não foi bem aceita pelos aliados do prefeito 
Alexandre kalil (PSD) e acabou rejeitada.

BOLSONARO E MOURÃO MAL SE FALAM

Quem frequenta o Palácio do Planalto e adjacências sabe que a 
relação entre o presidente e seu vice está cada vez pior e hoje eles 
mal se falam. O vice até que vinha andando bem, até dizer “que 
não existe racismo no Brasil”, em cima do bárbaro assassinato de 
um homem negro no Carrefour de Porto Alegre, que foi notícia 
no mundo inteiro. Nos últimos dias os ‘bombeiros de plantão’ 
conseguiram que Bolsonaro não passasse no cercadinho em fren-
te ao Palácio da Alvorada evitando crises. Enquanto isto Mourão 
arrumou um cercadinho em frente ao Palácio do Planalto, onde é 
seu gabinete. E anda soltando muitas pérolas

A REELEIÇÃO NO SENADO E NA CÂMARA

Tudo indica que a pretensão de Davi Alcolumbre e Rodrigo 
Maia de se elegerem por mais um mandato no Senado e na Câma-
ra poderá se concretizar somente hoje, em reunião do Supremo 
Tribunal Federal. Em Brasília, garante-se que sete ministros são 
favoráveis a reeleição dos dois parlamentares, mesmo sabendo 
que o Palácio do Planalto teria candidatos para os dois cargos, 
mas sem a devida expressividade que Alcolumbre e Maia têm entre 
seus pares.

MÁRCIA WIRTH
JornalistaPublicidade médica: entender o contexto é 

melhor do que “pode”, “não pode” (parte 2)

DIVULGAÇÃO

Destas resoluções, destacam-
se pontos centrais relevantes:

Nas publicidades ou propa-
gandas deverá constar o nome 
completo do médico, número 
de inscrição junto ao CRM, espe-
cialidade ou área de atuação (no 
máximo duas) acompanhada do 
número de Registro de Qualifica-
ção de Especialista – RQE no seu 
respectivo CRM, os quais deverão 
ser inseridos, por exemplo, em re-
tângulos de fundo branco, em le-
tras de tamanho proporcional ao 
das demais informações de modo 
destacado;

Nos anúncios de clínicas, 
hospitais e outras entidades de 
prestação de serviços deverão 
constar, sempre, o nome do mé-
dico responsável, seu número de 
inscrição junto ao CRM e o termo 
Diretor Técnico Médico;

Divulgar títulos de pós-gradu-
ação somente é permitido quan-
do tiver vínculo específico com a 
especialidade registrada perante 
o CRM, mesmo que tenha sido 
efetuada em instituições oficiais 
ou por estas credenciadas;

É infração ética a divulgação 
de especialidade ou área de atu-
ação não registradas no Conselho 

Regional de Medicina ou que não 
sejam reconhecidas pela Comis-
são Mista de Especialidades (CFM/
AMB/CNRM/MEC), por exemplo, 
Medicina Estética. Por isso, é es-
sencial consultar sempre a  lista 
de especialidades e áreas de atu-
ação reconhecidas (Resolução 
CFM nº 2.221/2018);

É vedado, quando não especia-
lista, divulgar tratamento de siste-
mas orgânicos, órgãos ou doenças 
específicas por induzir a confusão 
com divulgação de especialidade;

É vedado utilizar-se de de-
signações, símbolos, figuras, 
desenhos, imagens, slogans ou 
qualquer outro meio que sugira 
garantia de resultado, pois isto 
não depende apenas do médico e 
de sua competência, mas também 
da resposta do paciente;

Nas entrevistas, comunicados, 
publicações de artigos e informa-
ções ao público, o médico deve 
evitar autopromoção e sensacio-
nalismo, não divulgando seu te-
lefone, endereço de consultório, 
clínica ou serviço;

As propagandas ou entrevistas 
veiculadas devem ter o intuito de 
informar, orientar e esclarecer o 
cidadão sobre determinados pro-
cedimentos, doenças, epidemias, 

endemias, etc;
Não poderá ser divulgado 

material publicitário de forma 
sensacionalista, contendo fotos 
apelativas, preços de procedi-
mentos, planos de parcelamento, 
modalidades de pagamento, con-
cessões de descontos, atendimen-
to privilegiado, ou procedimentos 
não reconhecidos pelo Conselho 
Federal de Medicina;

Não é permitido expor a fi-
gura do paciente em programas 
televisivos, jornais e revistas, com 
imagens de “antes e depois”, por 
meio de fotos, com o intuito de 
angariar clientela, pois esta prá-
tica antiética é uma forma de 
ludibriar o leigo, que, na crença 
de resultados semelhantes, é in-
duzido a esperar resultados que 
podem não ser alcançados, uma 
vez que não há como prometer 
um resultado, pois cada indivíduo 
tem suas particularidades e um 
organismo é diferente do outro;

Autopromoção, pioneirismo, 
exclusividade, excelência, etc, 
são termos que não devem ser 
usados, pois entende-se que um 
profissional ou uma determina-
da entidade que presta trabalho 
primoroso à população não tem 
necessidade destes artifícios;

Informar à população sobre 
disponibilização de nova apare-
lhagem ou de novos procedimen-
tos, desde que reconhecidos pelo 
Conselho Federal de Medicina, 
poderá ser feito, desde que de 
forma adequada e com bom sen-
so. 

 
E tem mais...

Além das normas já menciona-
das, é preciso observar também 
resoluções, pareceres e alertas 
que tratam de temas específicos 
relacionados à publicidade médi-
ca. Listo alguns dos mais recentes 
sobre o tema:

Parecer CFM nº 11/2020, que 
trata da comercialização dos cur-
sos oferecidos por médicos via 
internet;

Parecer CFM 302/2020, que 
opina sobre a publicidade médica 
feita pelo Doctoralia;

Alerta ético emitido pelo Con-
selho de Medicina de Rondônia, 
que constitui falta ética anúncios 
em redes sociais onde médicos, 
utilizando-se da condição de mé-
dico, aparecem em situações in-
decorosas, apresentando danças 
ou simulações, como no Tik Tok.

Aids — o vírus do preconceito agride 
mais que a doença

O pequeno comerciante e as possibilidades 
de crescimento em tempos de pandemia

JARBAS SOARES JR ASSUME 
PROCURADORIA-GERAL DO 

ESTADO

JOSÉ DE PAIVA NETTO
Jornalista, radialista e escritor

ALESSANDRA DE PAULA
Coordenadora dos cursos de Logística e E-commerce 

e Sistemas Logísticos do Centro Universitário Interna-
cional Uninter
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Espia que coisa mais 
triste... Contrata algoz que 

dá calote!

Não e mil vezes não minha 
gente mais que biita... O que 
eu vou te contar agora parece 
um conto de novela mexica-
na... Mas não é e é a mais pura 
verdade e é um acontecido 
que aconteceu por cá em nos-
sa Gloriosa Terrinha do Bana-
nal... E mais especificamente 
no Distrito Federal... Espia só... 
Uma moça desiludida com o 
amor... Demitida do serviço e 
brigou com a família e estava 
na maior deprê e cansada de 
viver... Queria se mudar para a 
cidade dos pés juntos e não ti-
nha coragem de ir sozinha... Aí 
ela contratou um homem por 
sete mil merrequinha para fa-
zer o serviço e ele não fez e ela 
foi na polícia e deu queixa e o 
negócio está dando um sururu 
arretado. Pode?

Orientação técnica sexual

Olha só como tu andas in-
teressada por esse tipo de as-
sunto, hein... Tá doida... Nem 
bem comecei a escrever para 
tu pegares o jornal nessa pres-
sa... Cruzes... Tá necessitada, 
é? Mas quem vai receber orien-
tações sobre técnicas sexuais e 
evitar doenças transmissíveis... 
São as meninas vendedoras 
autônomas do amor... Que 
preconceituosamente são co-
nhecidas na Venezuela e na 
ex- Tiana como prostitutas 
(não a temos mais). A ideia é 
boa... Já que elas usam o corpi-
to para ganhar merrequinha... 
Já que não podem tirar elas 
das ruas... Que ensinem como 
prevenir doenças e assim elas 
poderão comercializar o seu 
produto... Sem transmitir do-
enças e muito menos se con-
taminarem... Acertada a ideia... 
Valeu!

Textinho ou historinha
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... Nes-
te momento estou esquecen-
do de vez todo assunto sério 
e passarei a falar somente de 
coisas amenas e mais alegres 
como o nosso glorioso texti-
nho ou historinha cretininha 
joiadinha... E também rir um 
tantão que é muito bom para 
combater queda de cabelo da 
perna direita e para oxigenar o 
nosso Coquinho com uma tre-
menda e bitelona dose de bom 
humor... Tu sabes quantos por-
tugueses são necessários para 
afundar um submarino de úl-
tima geração? Respondendo 
rápido... Somente dois... Um 
bate na porta e outro abre... 
Pronto tá feito a bobagem... 
Você sabe por que o portu-
guês sempre deixa o celular 
em cima da máquina de lavar? 
Simples... Para não ficar fora 
de área de serviço... Chique 
ele né?

Monstro Mirim ataca
e faz vítima

Pois é minha gente... Al-
guns religiosos sem ter o que 
fazer... Continuam dizendo 
que os demenores são anji-
nhos e vítimas e que não me-
recem xilindró... Pois é minha 
gente horrorosa que pensa 
assim... Pega eles e levem para 
sua house hein... Gostou da 

ideia? Esse adolescente ban-
dido atirou friamente... E aí o 
meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Co-
toquinho tá agora me pergun-
tando se matar friamente... É 
por que a arma é de gelo ou se 
colocam a pessoa no freezer ou 
na geladeira... Estão vendo... 
Até mesmo num momento tris-
te e trágico eu ainda tenho que 
aguentar Cotoquinho com suas 
perguntas que não ajudam na-
dica de nada... Cotoquinho vai 
caçar sapo vai filhinho feio.

Cerol é invenção do 
capeta

Ser criança é uma delicia 
e brincar é um dever e soltar 
papagaio... Arara... Pipa ou 
como querem chamar é uma 
tremenda de uma brincadeira 
legal... Mas é preciso fazer isso 
com segurança e tranquilida-
de... É uma brincadeira saudá-
vel... Mas aí veio alguém do 
inferno e inventa passar cerol 
na linha (isso é vidro moído 
colado á linha para derrubar 
outras araras) e isso tem cau-
sado ferimentos e até mandado 
motoqueiros para a cidade dos 
pés juntos e por isso meninada 
do bem... Diga não ao cerol... 
Brinque a vontade e não tente 
ser mini terrorista... Deixe as 
pipas dos outros em paz... O 
espaço é grande e todos de-
vem brincar... E tu que é pai... 
Orienta teu filho... Mala.

Cruzes... Parte para ci-
dade dos pés juntos e volta 

vivinho!

Eita que tem coisas que mal 
dá para acreditar... Né, mesmo? 
Pois espia só... Um hominho de 
80 anos deu um tanguá e foi le-
vado para o hospital... Só que 
na ambulância ele deu um lon-
go suspiro e partiu para cidade 
dos pés juntos... Aí voltaram 
e preparam o corpito para a 
viagem final... E quando colo-
caram no paletó de madeira... 
Não é que o hominho danou 
a mexer? Isso mesmo... E aí foi 
aquele corre-corre e aí alguém 
resolveu ir ver de perto o que 
tinha sucedido com o hominho 
e o tiraram do paletó de madei-
ra e levaram para o hospital... 
Recuperou e está em sua house 
vivinho da Silva... Fora o sus-
to... Tá vendo... Por isso não é 
bom ser precipitado... Ui.

Montei no Porco

Pois é... Dizem as más lín-
guas que eu entre digo que 
vou montar no porco por que 
ele é baixinho e fácil de mon-
tar e que eu prefiro picar a 
mula por ser alta... Mas longe 
de todo falatório... Eu vou ca-
par o gato... Cair no capinado 
e deitar o cabelo... Enfim eu 
vou embora mesmo... E, por fa-
vor, não vá fazer nenhum tipo 
de macaquice que não estarei 
por perto para te acudir e, por 
favor, lembre-se: “Em todo tra-
balho há proveito, mas meras 
palavras só conduzem a pobre-
za”... Bíblia Sagrada... Para pen-
sar mesmo.

Fuso de hoje – Continuam 
sendo uma minoria de taxistas 
que não respeitam em nadica 
de nada o trânsito e irritam e 
desrespeitam outros motoris-
tas... MCTrans... Olho neles... 
Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O grande 
amigo Major Urtigão que é tam-
bém conhecido internacional-
mente como Gilson que é um 
baita de um assessor e compe-
tência sobra... Sucesso, nobre e 
amado guerreiro... Fui!

Vereador volta a pedir maior 
investimento para melhorar a 
saúde bucal da população

DIVULGAÇÃO

O Ministério Público Federal 
(MPF) afirmou às Organizações 
das Nações Unidas (ONU) que é 
esdrúxula e vazia a versão dos ad-
vogados Roberto Teixeira e Cristia-
no Zanin Martins, de que sofreram 
intimidação e assédio judicial por 
terem trabalhado para o ex-pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
condenado por corrupção e lava-
gem de dinheiro. 

As alegações do escritório Tei-
xeira, Martins & Advogados foram 
rebatidas pela Força-tarefa Lava 
Jato no Rio de Janeiro, em ofício 
que o Conselho Nacional do Mi-
nistério Público (CNMP) envia, por 
intermédio do Itamaraty, ao relator 

especial da ONU sobre a indepen-
dência de juízes e advogados.

Na resposta à ONU, são listados 
120 documentos incluídos pelo 
MPF como elementos de prova nos 
autos e que embasaram buscas em 
escritórios de advogados envolvi-
dos com a organização criminosa. 
Os dois advogados estão entre os 
26 primeiros réus da Operação 
Esquema S, que está com a trami-
tação suspensa por decisão de um 
ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), cuja suspeição foi con-
testada pelo MPF à Presidência do 
Tribunal. 

“É absolutamente esdrúxula e 
vazia a versão conspiratória apre-

sentada às Nações Unidas pelo Sr. 
Roberto Teixeira e pelo Sr. Cris-
tiano Zanin Martins. Ao invés de 
exercerem o seu legítimo direito 
de defesa pelo uso dos pródigos 
recursos disponíveis na legislação 
brasileira, buscam vias heterodo-
xas para artificializar narrativas e 
alcançar vitimização e blindagem 
contra a possível punição por atos 
criminosos pelos quais vêm sendo 
acusados pelo Ministério Público 
Federal”; frisa a Força-tarefa Lava 
Jato/RJ no documento de 54 folhas 
assinado por 12 membros do Mi-
nistério Público. 

Segundo o MPF, Teixeira e Mar-
tins não foram investigados nem 

acusados pelo exercício de advoca-
cia prestado em razão de contratos 
advocatícios verdadeiros, mas por 
crimes vinculados à simulação de 
contratos ideologicamente falsos, 
entre 2012 e 2017. A força-tarefa 
destacou que os mandados em es-
critórios de advocacia foram cum-
pridos na presença de pelo menos 
um representante da Comissão de 
Prerrogativas da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB). O MPF 
informou que os advogados nunca 
pediram ao Judiciário, nem identi-
ficaram, desde as buscas, o dispo-
sitivo com dados do ex-presidente 
que citaram à ONU por suposta 
apreensão indevida.

Lava Jato diz à ONU que é esdrúxula e vazia 
tese de intimidação a advogados de Lula

Eleito, Reinaldo “Carrapicho” agradece 
reconhecimento popular

Os números não mentem e 
comprovam que as eleições foram 
a causa principal da súbita alta nos 
casos de covid-19 no Brasil. No dia 

6 de novembro, a média de casos 
era de 16,1 mil, a menor desde 
maio, mas disparou na reta final 
da campanha até atingir no dia 

17, dois dias depois do 1º turno, a 
marca de 30,1 mil, alta de 87%. De-
pois de se estabilizar e até cair por 
alguns dias, a média voltou a subir 

e fechou no dia 30, logo depois do 
2º turno em cidades populosas, em 
35,5 mil, alta de 120,5% desde o 
início.

Última

Números mostram que eleição foi mesmo
responsável por alta nos casos de covid-19

VALDEMAR SOARES

O Brasil que há menos de duas 
décadas era considerado o país dos 
banguelas, devido o grande número 
de pessoas que deixavam a desejar 
a saúde bucal e, com isso, compro-
metendo a dentição, hoje deu uma 
melhorada significativa. No entan-
to, ainda estamos longe do ideal. 
Segundo o vereador, Idelfonso 
Araújo (MDB), que nestas eleições 
ficou na suplência, disse que é ne-
cessário que o poder público invis-
ta cada vez mais na prevenção das 
doenças bucais e a mais comum e a 
porta de entrada para todas outras 
doenças são as cáries, devido à falta 
de ações simples como escovação 
dos dentes pelo menos duas vezes 
ao dia. Além do uso continuo do 
fio dental. Muitas famílias dizem 
que comprar fio dental ainda custa 
caro. Por isso ele está criando jun-
to com a sua assessoria um projeto 
de lei autorizativo para que o chefe 
do executivo distribua nos postos 
de saúde gratuitamente escovas de 
dente de qualidade (o que alguns 
acasos para crianças vinham sendo 
feito) e fio dental; além de pro-
mover palestras nas escolas para 
que desde muito cedo as crianças 
e adolescentes possam aprender a 
fazer uso diário desses importantes 
meios para que se tenha uma saúde 
bucal de qualidade.

“Uma sugestão que estamos fa-
zendo ao prefeito é que coloque 
na cesta básica quando forem dis-
tribuídas às pessoas carentes um 
creme dental, escova e fio dental 
e ensinando como usar. São ações 
simples, mas, com essa prevenção, 
teremos crianças com dentes sau-
dáveis e assim vamos evitar muitas 
doenças que começam por uma 
qualidade de saúde da boca e cuida-

do dos dentes”. 
“Acredito que o projeto teria 

força de lei para obrigar a todo 
comércio que vende a cesta bási-
ca pronta, que acrescente esses 
três itens de melhoria da saúde 
dos dentes. Essa é uma medida 
eficaz que realmente fará com que 
nossas crianças possam aprender 
a ter uma melhor qualidade de 

vida. Assim como lavar as mãos 
sempre para evita doenças, é ne-
cessário que se intensifique uma 
movimentação com publicidade, 
palestras para orientar as crianças 
a usar sempre os itens básicos e até 
obrigatórios para se ter dentes sau-
dáveis e consequentemente uma 
saúde segura”. 

Ao finalizar, disse que irá levar o 

projeto inicialmente a secretária de 
saúde, Dulce Pimenta, para depois 
fazer o anteprojeto para que o pre-
feito “compre a ideia” e mande um 
projeto para a Câmara Municipal 
ainda este ano, antes que termina 
atual legislatura, o quê não impe-
de que seja votado normalmente, 
mesmo não exercendo mais um 
mandato.  

Eleito vereador de Montes Cla-
ros, pela primeira vez, no último 
pleito, o líder comunitário, Reinal-
do Carrapicho, do Republicanos, 
confirmou a sua aceitação popular, 
fruto de um trabalho promissor 
que vinha sendo desenvolvido há 
muito tempo, mais precisamente 
nas comunidades carentes da zona 
rural. 

Em contato com a reportagem 
do Jornal Gazeta Norte Mineira, 
Reinaldo foi breve e categórico 
ao afirmar que não ficou surpreso 
pela sua ascensão junto ao eleitora-
do e está satisfeito por ter recebido 
votos significativos quase em todas 
as comunidades em que desen-
cadeou a sua campanha eleitoral, 
destacando que em algumas foi 
majoritário. 

Conhecedor dos problemas que 

afligem a população montes-cla-
rense, o futuro parlamentar sem-
pre se sobressaiu como represen-
tante dos interesses dos moradores 
da região de Santa Rosa de Lima e 
adjacentes, onde cativou amizade, 
simpatia, reconhecimento e con-
tribuiu para a efetivação de ações 
filantrópicas. 

“Não vou negar esforços para 
contribuir para as inovações tanto 
na sede do município, principal-
mente nas áreas da Saúde, Educa-
ção, Saneamento Básico, Habitação 
e na zona rural com a manutenção 
de estradas, extensão de redes elé-
tricas e superar todos os entraves 
enfrentados pelo homem do cam-
po, entre eles o escoamento da 
produção. Agradeço a participação 
de todos por esta votação vitorio-
sa”, confidenciou.

DIVULGAÇÃO
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Marcelo Freitas anuncia prorrogação de 
leitos UTI Covid para Montes Claros

Projeto do senador Carlos Viana é aprovado 
e amplia área da Codevasf

Assembleia aprova Japonvar como capital 
do biscoito

Plano Ferroviário autoriza novos trens de 
passageiros em MG

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas anunciou ontem 
(3/12) a prorrogação das  habilita-
ções  de 18 leitos  de  Unidades  
de  Terapia  Intensiva (UTI)  Adul-
to  Tipo  II  -  Covid-19  para os 
hospitais de Montes Claros: Santa 
Casa, Aroldo Tourinho e Universi-
tário Clemente de Faria, através da 
publicação da portaria de número 
3.245,  de 2 de dezembro de 2020, 
do Ministério da Saúde.  

A solicitação da prorrogação 
das habilitações dos leitos UTI 
para Covid-19 foi feita pelo par-
lamentar no último dia 24 de 
novembro ao ministro da Saúde, 
Eduardo Pazuello. O Ministério 
da Saúde havia deixado a cidade 
de Montes Claros sem 42 leitos de 
UTI para Covid, que tinha creden-
ciado em junho passado, pois dos 
60 leitos aprovados na época, ape-
nas 18 foram mantidos, segundo 
dados da Secretaria Municipal de 
Saúde.

Marcelo Freitas explica que fo-

ram prorrogados os leitos de UTI 
para Covid-19 pelo prazo de 30 
dias e que finalizada a situação de 
emergência de saúde pública, de 
importância internacional decor-
rente do coronavírus, essas habi-
litações poderão ser encerradas a 
qualquer tempo. “Foram prorro-
gadas as habilitações de 18 leitos, 
sendo seis leitos para cada hospi-
tal de Montes Claros (Santa Casa, 
Aroldo Tourinho e Universitário 
Clemente de Faria), com recursos 
da ordem de R$ 288 mil para cada 
hospital, totalizando o montan-
te de R$ 864 mil. Consideramos 
esse número ainda insuficiente 
e que certamente será ampliado 
para que ninguém fique sem aten-
dimento no Norte de Minas. Essa 
é apenas das ações que estamos 
buscando junto ao Ministério da 
Saúde para o enfrentamento ao 
coronavírus em nossa cidade e re-
gião”, afirma Freitas.

O parlamentar lembra ainda 
que é preciso a união de esfor-

ços para buscar tratamento digno 
para todas as pessoas que preci-
sarem de atendimento hospitalar. 
“A liberação desses recursos para 
a prorrogação dos leitos de UTI 
para Covid é fruto do nosso tra-
balho e da bancada mineira junto 
ao Ministério da Saúde. Estamos 
acompanhando uma alta de casos 
do novo coronavírus, após um 
período de queda dos números e 
com isso o Brasil pode estar cada 
vez mais perto da segunda onda 
da Covid-19, já vista em outros 
países. Temos que estar prepara-
dos para atender a população. A 
prorrogação dos leitos de UTI é es-
sencial para que todos que neces-
sitem, tenham atendimento digno 
para vencer a doença”, declarou o 
deputado.

VACINA - O deputado Marcelo 
Freitas comentou sobre a expecta-
tiva da vacinação de 110 mil bra-
sileiros anunciada pelo Ministério 
da Saúde e pediu atenção a toda 

GIRLENO ALENCAR

Foi aprovado na quarta-feira (2), 

o Projeto de Lei 4203/2020, do se-
nador Carlos Viana (PSD-MG) que 
amplia a atuação Companhia de 

Desenvolvimento do Vale do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) 
para todos os municípios mineiros. 

população para manter os cuida-
dos necessários e o distanciamen-
to social para evitar a aumento 
de casos da doença. “É tempo de 
esperança. O Ministério da Saúde 
anunciou a previsão de vacinação 
de 110 mil brasileiros, tendo como 

prioridade os idosos, trabalhado-
res da saúde e indígenas, contra 
a Covid-19. É preciso que todos 
façam a sua parte. Se previnam, 
protejam o próximo. O momento 
é para mantermos os cuidados es-
senciais e o distanciamento social 

a fim de evitar que os números da 
doença continuem crescendo em 
nosso país. A única forma efetiva 
contra a doença é o uso de másca-
ra, isolamento social e higiene das 
mãos”, pontuou Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)
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“É uma justiça com o nosso estado, 
que há mais de 20 anos ficou para 
trás nos grandes projetos e grandes 
investimentos. Estamos levando 
para os 853 municípios de Minas 
uma Companhia que atua no de-
senvolvimento social e econômico, 
projetos de irrigação para agricultu-
ra e proteção de nascentes de bacias 
hidrográficas”, comemorou Carlos 
Viana.

Além disso, a Companhia tra-
balha no treinamento de mão de 
obras para produção agrícola e fi-
nanciamento de equipamentos para 
agricultura. “Esta experiência de 
décadas da Codevasf é fundamental 
para o desenvolvimento das regiões 
mineiras. Muitos municípios do 
nosso estado vivem exclusivamente 
do agronegócio familiar, e a chega-
da da Companhia vai auxiliar no 

desenvolvimento deste segmento, 
gerando riqueza, oportunidades e 
melhorando o Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH) destas regi-
ões”, ressaltou o autor do projeto.

Além da inclusão de todos os 
municípios de Minas Gerais, o pro-
jeto contempla os estados de Ro-
raima e do Amazonas. O texto, que 
foi relatado pelo senador Mecias 
de Jesus (Republicanos-RR), segue 
agora para análise da Câmara dos 
Deputados. 

O superintendente da Codevasf 
em Minas Gerais, Marcos Câmara, 
parabenizou a iniciativa do senador 
Carlos Viana (PSD) e destacou que 
“com a ampliação da atuação da 
Companhia, todas as cidades terão a 
oportunidade de ter os atendimen-
tos nos arranjos produtivos locais, 
na ampliação da produção agrícola 

e no desenvolvimento sustentável 
da produção. Isso leva riqueza, tra-
balho e renda para a população”, 
destaca Câmara.

Com a inclusão dos novos es-
tados Roraima e Amazonas e a ex-
pansão para toda a Minas Gerais, a 
Codevasf atuará nas bacias hidrográ-
ficas dos rios São Francisco, Parna-
íba, Itapecuru, Mearim, Vaza-Barris, 
Paraíba, Mundaú, Jequiá, Tocantins, 
Munim, Gurupi, Turiaçu, Pericumã, 
Una, Real, Itapicuru e Paraguaçu, 
nos Estados de Alagoas, da Bahia, 
do Ceará, de Goiás, do Maranhão, 
de Mato Grosso, de Minas Gerais, 
do Pará, de Pernambuco, do Piauí, 
de Sergipe e do Tocantins e no Dis-
trito Federal, bem como nas demais 
bacias hidrográficas e litorâneas dos 
Estados de Alagoas, do Maranhão e 
de Sergipe.

O plenário da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais aprovou o titulo 
de Capital Estadual do Biscoito Arte-
sanal para o município de Japonvar. 
A aprovação ocorreu em Reunião 
Extraordinária na quarta-feira, em 1º 
turno, dentro do Projeto de Lei (PL) 
4.869/17, do deputado Cristiano Sil-
veira (PT), que confere a São Tiago 
(Central) o título de Capital Estadual 
do Café com Biscoito. A Comissão de 
Constituição e Justiça concluiu ser de 
competência do Estado legislar sobre 
a matéria, pois não encontrou vícios 
de constitucionalidade e legalidade 
na proposição.  

O relatório observa que há um 
estudo da Consultoria Legislativa da 
Câmara dos Deputados que reco-
menda que a “concessão de título 
de ‘capital nacional’ a determinada 
localidade, para fazer-se validamente 
por lei federal, sem afronta a princí-

pios constitucionais, deve revestir-
se, no mínimo, dos predicados de 
relevância e da verdade, vale dizer, 
depende da demonstração de que a 
concessão do título terá algum efeito 
concreto, no mundo real, importante 
o suficiente para justificar o esforço 
que se está a requerer do Estado, no 
seu reconhecimento; e o município 
que se pretende laurear realmente 
merece a designação, condição a ser 
verificada por meio de um processo 
minimamente capaz de refletir a ver-
dade dos fatos.

Porém acrescenta que uma ativi-
dade econômica semelhante à desen-
volvida em São Tiago é a fabricação 
de biscoitos artesanais em Japonvar, 
produto que gera reconhecimento 
ao município. “Basta lembrar-se da 
tradicional Festa Nacional do Biscoi-
to, realizada há mais de duas décadas, 
que reúne cerca de 30 mil pessoas to-

dos os anos”. Esse evento tem papel 
importante na preservação da cultura 
e na dinamização da economia local e 
regional. Além de shows de diferentes 
artistas, Japonvar oferece quitandas 
preparadas em 12 fornos instalados 
na Praça dos Biscoitos e servidas de 
graça para degustação dos visitantes, 
acompanhadas de chá e café.

Também durante a festa é reali-
zada uma feira livre, às margens da 
rodovia BR-135, na qual são vendidos 
artigos locais, com destaque para o 
biscoito artesanal. Assim, diante da 
similaridade dos produtos represen-
tativos de São Tiago e de Japonvar, 
apresentamos o Substitutivo nº 1, 
para conceder reconhecimento aos 
dois municípios. Acreditamos que tal 
iniciativa será de grande valia para in-
centivar a geração de mais empregos 
e mais renda e para o seu desenvolvi-
mento econômico. (GA)

O Plano Ferroviário Estadual 
(PEF), que está sendo elaborado 
para orientar os investimentos no se-
tor, será concluído até o final deste 
mês e vai recomendar a implantação 
de pelo menos 20 ramais para trans-
porte de passageiros em Minas. A 
informação foi dada pelo diretor do 
núcleo de Infraestrutura e Logística 
da Fundação Dom Cabral (FDC), 
Paulo Tarso Vilela de Resende, à Co-
missão Extraordinária Pró-Ferrovias 
Mineiras da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), ontem (3).

De acordo com a FDC, assim que 
for concluído, o plano será divulga-
do à população, para que todos os 
interessados, tanto potenciais usuá-

rios quanto empresas, tenham aces-
so aos detalhes de todas as análises, 
incluindo estudos de pré-viabilidade 
para o transporte de passageiros e 
estudos de demanda completo de 
todos os trens de cargas.

A Comissão Extraordinária Pró-
Ferrovias, cujo presidente, deputado 
João Leite (PSDB), é autor de vários 
projetos de lei sobre o assunto, 
acompanha os estudos do PEF des-
de o seu início, no ano passado. À 
comissão, Paulo de Tarso de Resende 
confirmou que há grande oportuni-
dade de captação de recursos para 
as ferrovias em Minas Gerais, a partir 
de um plano estratégico que é único 
no Brasil em amplitude, diversidade 

e volume de investimentos. 
A prévia da conclusão do plano 

apresentada à comissão da Assem-
bleia também destaca a oportunida-
de de integração da malha ferroviária 
de Minas com portos, e outras redes 
de ferrovias e rodovias no resto do 
Brasil, com a retomada do transpor-
te de passageiros, com o aproveita-
mento de malhas existentes e não 
operacionais, ou pelo compartilha-
mento com corredores de cargas.

Com relação ao transporte de 
passageiros, foram analisadas 40 
propostas. Ao todo, os ramais auto-
rizados, que incluem 11 trens turís-
ticos, devem beneficiar 166 municí-
pios e até 27 milhões de habitantes. 

O total seria de 3,310 km de linhas 
férreas, com um volume de investi-
mentos de quase R$ 10 bilhões nos 
próximos 10 anos. 

Sobre o transporte de cargas por 
trens, o estudo da Fundação Dom 
Cabral demonstra que, hoje, 84,7% 
das toneladas úteis transportadas 
por trem, no Brasil, são de minério 
de ferro. A recomendação do PEF é 
que se busque a expansão da car-
teira de produtos transportados, de 
modo que, no prazo de 15 anos, o 
minério represente 51% da carga 
transportada; e que os outros 49% 
sejam de granéis agrícolas, combus-
tíveis e outros produtos manufatura-
dos. (Portal ALMG)

GUILHERME BERGAMINI

Audiência antecipou pontos do plano que será apresentado em 
breve à sociedade, de acordo com a FDC
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BR-135 | Governador sanciona em tempo
recorde PL do deputado Arlen Santiago

Zé Reis pede short line para conectar 
duas margens do rio São Francisco

Relator defende programa habitacional que 
vai substituir o Minha Casa Minha Vida

Nessa quinta feira (3), o go-
vernador Romeu Zema sancio-
nou o Projeto de Lei 2.089/2020, 
de autoria do deputado estadual 
Arlen Santiago, que trata sobre a 
federalização da BR-135, no tre-
cho que liga o município de Itaca-
rambi a Manga, passando por São 
João das Missões. A sanção, feita 
em tempo recorde, ocorreu um 
dia após a aprovação do PL, em 
2° turno, no Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

O deputado Arlen Santiago 
afirma que é uma conquista para 
todos os moradores da região e 
frequentadores da BR-135. No fi-
nal de 2018, o trecho passou a ser 
responsabilidade do Governo de 
Minas, depois de quase 16 anos 
de uma administração federal que 

não quis resolver os problemas da 
área, sendo a única BR do estado 
que ainda não havia sido asfalta-
da. 

Sabendo da importância deste 
projeto, o parlamentar se empe-
nhou para que o sonho de cen-
tenas de norte mineiros fosse 
concretizado. “Foram diversas 
reuniões com representantes an-
tigos e atuais do Ministério dos 
Transportes e da direção-geral do 
DNIT, idas constantes à Brasília. 
Durante todo o trabalho, pude 
contar com o apoio do senador 
Carlos Viana e do deputado fede-
ral Pinheirinho, que foram funda-
mentais nessa trajetória”, afirma. 

O Deputado também comen-
ta sobre o comprometimento do 
Ministro de Infraestrutura, Tarcí-
sio Gomes de Freitas, que desde 

GIRLENO ALENCAR

O deputado José Reis solici-
tou à Comissão Extraordinária 
Pró-Ferrovias Mineiras da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) a criação de uma Short 
Line para conectar os municípios 
das margens esquerda e direita 
do rio São Francisco, no Norte de 
Minas, através de linhas férreas 
e com isso, escoar a sua produ-
ção, inclusive chegando ao Norte 
do pais e criando uma nova rota 
para a produção do Norte de Mi-
nas chegar aos Estados Unidos. O 
deputado tomou conhecimento 
da proposta de criar essas “Short 
Lines”, durante a discussão do Pla-
no Ferroviário Estadual (PEF), que 
está sendo elaborado.

A grande recomendação do PEF 

é para que o Estado incentive as 
chamadas short lines, linhas me-
nores, com trechos de no máximo 
100 km de extensão, exploradas 
pela iniciativa privada, que depois 
podem ser interligadas a outras 
estruturas multimodais. Tanto a 
Fundação Dom Cabral quanto o 
secretário de Estado de Infraestru-
tura e Mobilidade, Fernando Mar-
cato, usaram o exemplo dos Esta-
dos Unidos, que retomaram seu 
modal ferroviário, com grande su-
cesso, a partir da década de 1980, 
com esse tipo de linha.   O Plano 
Ferroviário Estadual (PEF), que 
está sendo elaborado para orien-
tar os investimentos no setor, será 
concluído até o final deste mês e 
vai recomendar a implantação de 
pelo menos 20 ramais para trans-
porte de passageiros em Minas.

No seu discurso, o deputado 
Zé Reis mostrou que o rio São 
Francisco tem suas potencialida-
des, sendo que a direita está o 
projeto Jaíba, o maior de irrigação 
da América Latina e a esquerda se 
encontra a maior área produtora 
de sementes de Minas Gerais, com 
50% da produção estadual. Porém, 
as duas áreas estão desconectadas 
e por isso, ficou satisfeito com a 
exposição apresentada sobre as 
“Short Lines”. Isso vem reforçar 
a proposta de interliga a Ferrovia 
Leste Oeste, de Tocantins e que 
daria acesso ao Porto do Mara-
nhão e diminuiria em 10 dias o 
tempo de frete da produção.

A Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 43/19, que trata do 
plano estratégico de transportes 
e de ações para estimular a revi-

talização do sistema ferroviário, 
aprovada em 2º turno no Plenário 
da Assembleia, foi muito elogiada 
durante a audiência. Entre outras 
disposições, a PEC autoriza o go-
verno a conceder essas pequenas 
linhas, por 25 até 99 anos, para 
empreendedores que quiserem, 
por sua conta e risco, investir nas 
short lines.  Na opinião do secre-
tário, trata-se de um “marco legal 
histórico para o transporte ferrovi-
ário no Brasil”. Fernando Marcato 
acredita que Minas está liderando 
o processo de retomada do modal 
ferroviário no Brasil. “Infelizmen-
te, as ferrovias foram deixadas de 
lado por muito tempo. Mas não 
há um único país desenvolvido 
que não tenha o modal ferroviário 
como o principal ou um dos mais 
importantes”, ponderou.

O relator da Medida Provisória 
996, deputado Isnaldo Bulhões Jr. 
(MDB-AL), defendeu em Plenário a 
aprovação do programa Casa Ver-
de Amarela por ampliar o foco da 
política habitacional. “O progra-
ma não está agora restrito à mera 
construção física de unidades habi-
tacionais, mas amplia seu alcance 
envolvendo regularização fundiá-
ria, infraestrutura, sociabilidade e 
oferta de equipamentos de serviços 
públicos”, destacou.

“Não se trata de mera substi-
tuição do programa anterior, mas 

melhora a execução das ações, 
promovendo eficiência de recursos 
públicos.”

Isnaldo Bulhões Jr. destacou 
que o modelo de financiamento 
do Minha Casa Minha Vida não será 
extinto, pois as regras devem con-
tinuar até o término dos contratos.

Com base em mais de 500 emen-
das protocoladas à MP 996, o rela-
tor fez algumas alterações no texto 
do Executivo. Entre as principais 
mudanças, ele destacou:

- tratamento diferenciado a clas-
ses mais vulneráveis;

- inserção de pequenos empre-
endedores e entidades sem fins 
lucrativos;

- medidas de transparência so-
bre a execução física e orçamentária 
do programa;

- necessidade de incorporação 
de novidades tecnológicas nos em-
preendimentos;

- facilidade de doação de bens 
imóveis da União para políticas 
públicas de habitação, dando prefe-
rência a projetos que gerem maior 
número de unidades, e não por 
contrapartida pecuniária.

RETROCESSO - Deputados de 
oposição obstruíram o processo de 
votação porque consideram a MP 
996 um retrocesso com relação às 
políticas de financiamento habita-
cional do Minha Casa Minha Vida.

“A MP exclui as famílias de ren-
da até R$ 1.800, que justamente 
compõem a maioria do déficit ha-
bitacional”, alertou a líder do Psol, 
deputada Sâmia Bomfim (SP). So-
mente favorece construtoras e em-
preiteiras e exclui a população que 
deveria ser beneficiada por progra-

mas assim.
O deputado Paulão (PT-AL) 

lembrou que, nos governos Lula 
e Dilma, a faixa de financiamento 
para famílias até R$ 1.800 atingia 
50% dos empreendimentos do 
programa Minha Casa Minha Vida. 
Ele lamentou que o programa habi-
tacional, que chegou a receber R$ 
25 bilhões em 2015, tenha tido in-
vestimentos de apenas R$ 1 bilhão 
neste ano.

“A MP é um cheque em branco, 
porque não define o teto de paga-
mento para as prestações. Estabe-

lece que os imóveis públicos sejam 
passados para iniciativa privada, 
mas não define seu fim, que deveria 
ser prioritariamente para moradia 
popular”, criticou.

Já o deputado Paulo Ganime 
(Novo-RJ) afirmou que a MP ajuda 
a avançar no tema fundamental da 
habitação. “Não precisamos só dar 
casas para que não tem, mas regu-
larizar a situação daqueles que têm 
sua residência, mas ficam à mercê 
de traficantes e milicianos que 
ocupam o território”, argumentou. 
(Agência Câmara)

O Deputado Estadual, Arlen Santiago; o Senador, Carlos Viana; 
o Ministro de Infraestrutura, Tarcísio Gomes de Freitas; e o 

deputado federal, Pinheirinho

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

o início se sensibilizou com a si-
tuação e providenciou a obra. O 
Ministro celebrou em sua rede so-
cial a aprovação do PL 2089/2020 
por parte da ALMG, prometendo 
que “o governo do presidente Jair 
Bolsonaro vai resolver o proble-
ma”. 

Com a aprovação do governador 

Zema, o trecho da BR-135 passa a 
ser de responsabilidade do gover-
no federal. Para Arlen Santiago, 
batalhador incansável pela realiza-
ção do asfaltamento, a obra pos-
sibilitará, além de uma integração 
nacional entre as regiões sudeste, 
norte e nordeste, a melhoria da 
infraestrutura, estimulará a geração 

de emprego nessas regiões e me-
lhorará significativamente a quali-
dade de vida, aumentando o acesso 
dos habitantes aos mercados e ser-
viços sociais básicos, como escolas, 
hospitais, espaços de lazer e entre-
tenimento. 

“Agradeço o empenho de todos 
por possibilitarem que o projeto 

fosse aprovado em tempo recorde. 
Só quem vive nas cidades que não 
são ligadas por asfalto sabe da im-
portância do que estamos fazendo, 
e saber que conseguimos dar este 
passo tão importante para o norte 
de Minas revela que estamos conse-
guindo atender o sonho da popula-
ção”, comenta o Deputado.
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Moc implanta Tolerância Zero para 
festas clandestinas

Feiras Livres têm que se adequar às 
normas sanitárias

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Defesa 
Social informou que entrou em vi-
gor o projeto “Tolerância Zero”, em 
Montes Claros, para impedir as fes-
tas clandestinas e ainda as infrações 
nas normas sanitárias para os casos 
que possam aumentar a pandemia 
do novo coronavírus. O secretário 
Anderson Vasconcelos salienta que 
“com o aumento de casos de Co-
vid-19 em Montes Claros, a Polícia 
Militar, a Guarda Municipal e os 
agentes da Secretaria de Serviços 
Urbanos fiscalizaram dezenas de 
estabelecimento comerciais nesta 
noite de quarta-feira”.

Ele informa que vários locais 
foram notificados e no bairro Ma-
racanã, após denúncia, um bar 
foi flagrado funcionando após o 
horário e ainda desrespeitando as 
medidas de enfrentamento ao Co-
vid-19 previstas no decreto Munici-
pal. O responsável foi multado em 
100 unidades de Referencia Fiscal 
Municipal (UREFS), no valor de R$ 
3.751,00 e em caso de reincidência 
o valor da multa dobra e o mesmo 

poderá responder por crime contra 
a saúde pública (artigo 268 do Có-
digo Penal).

A Associação de Bares, Restau-
rantes e Similares Regional Norte 
de Minas (Abrasel-Norte de Minas) 
está preocupado com a situação do 
setor na cidade e por isso, formou 
uma Comissão Técnica com a Asso-
ciação Norte Mineira de Advogados 
para propor maior flexibilização do 
setor de entretenimento e evitar 
que os serviços sejam ainda mais 
prejudicados. A Comissão tem res-
paldo jurídico com reivindicação 
e apoio ao município nas ações de 
enfrentamento do novo corona-
vírus. A finalidade da sua criação 
é levar maior informação de cada 
segmento para dentro do Comitê, 
quando em conjunto as decisões 
serão tomadas de forma mais asser-
tivas.

“A nossa finalidade é trocar in-
formações com o poder público e 
direcionarmos as atividades de pro-
tocolo de segurança, mostrando 
as dificuldades que cada setor está 
passando neste processo. Também 
encaminhar, conjuntamente com o 

município, as atividades realmente 
necessárias para cada segmento, 
propiciando assim, a retomada da 
economia segura para que a cidade 
consiga ter de volta o seu desenvol-
vimento pleno”, explica Rodrigo de 
Paula, presidente da Abrasel-Norte 
de Minas.

Os membros da Comissão tam-
bém pretendem monitorar os da-
dos divulgados pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde e acompanhar o 
trabalho de fiscalização da Guarda 
Municipal. Luiz Fernando Aguiar, 
diretor da Associação Mineira de 
Eventos e Entretenimentos defen-
de o retorno das atividades profis-
sionais com capacidade reduzida, 
evitando assim, festas clandestinas 
como vem amplamente sendo di-
vulgada pela mídia na cidade e re-
gião. “O setor de eventos foi o pri-
meiro a parar e está sendo o último 
a retornar, sendo que o setor profis-
sional organizado não retornou as 
atividades ainda. Hoje, é um marco 
para a retomada da economia da ci-
dade, em que diversas associações 
dos setores de turismo de negó-
cios, eventos, entretenimentos, 

bares, restaurantes e similares se 
reúnem para formar a comissão 
e levar sugestões, diálogo, buscar 
informações e sugerir protocolos 
de retomada com segurança junto 
ao poder público, sempre preser-
vando a vida em primeiro lugar”, 
ressalta.

O presidente da Associação 

Norte Mineira de Advogados, Leo-
nardo Santamaria destaca o papel 
importante da comissão na busca 
de um diálogo aberto e transpa-
rente com a Prefeitura de Montes 
Claros. “Pretendemos trabalhar 
em conjunto e apoio aos critérios 
adotados nas medidas de fecha-
mento ou não do comércio, bem 

como na sua flexibilização com 
todo o apoio jurídico para que 
os setores possam estar dentro 
da Prefeitura lutando pelos seus 
direitos. Aguardamos do poder 
público um posicionamento fa-
vorável do que a comissão estará 
apresentando nos próximos dias”, 
finaliza. 

As Feiras Livres realizadas nos 
bairros de Montes Claros tem que 

se adequar as normas sanitárias 
para impedir a propagação do 

Covid-19 e uma das medidas bá-
sicas será colocar gradil nas en-

tradas, para com isso, ser feito o 
fluxo dos frequentadores e cada 

consumidor ter que usar álcool, 
máscaras e ainda promover o dis-
tanciamento. Na quarta-feira (2), 
foi realizada uma reunião com os 
coordenadores das feiras, na sede 
da Secretaria Municipal de Agri-
cultura e com as presenças dos se-
cretários municipais de Agricultu-
ra, Osmane Barbosa; de Serviços 
Urbanos, Vinicius Versiane e, de 
Defesa Social, Anderson Chaves.

Ficou definido que somente 
poderão vender os produtos nes-
sas feiras, os produtores rurais 
e com isso, retirando os atraves-
sadores. A Guarda Municipal e 
os agentes de saúde e posturas 
fiscalizarão o uso de máscaras, 
álcool em gel e o distanciamento. 

Os feirantes serão identificados, 
com crachás e outras medidas de 
segurança para os comerciantes 
e frequentadores. As medidas se 
fazem necessárias em virtude do 
aumento de casos e para evitar o 
retrocesso no funcionamento das 
feiras

Os coordenadores das Feiras 
Livres pediram a mudança no 
horário de funcionamento de-
las, pois no caso específico da 
realizada no bairro São José, que 
ocorre às quintas-feiras, das 15 às 
18 horas, o movimento e as ven-
das registraram queda. A proposta 
é começar às 18 horas. No bairro 
Morada do Parque, que ocorre na 
sexta-feira, a mesma situação. (GA)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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PISO 01

PISO 02

CONTATO: 
(38)98401-7670

03 QUARTOS SUÍTES, SALA PARA DOIS AMBIENTES 
(ESTAR/JANTAR), VARANDA GOURMET, BANHO SOCIAL, 

AMPLA COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO, DEC.

RUA TUPINQUINS Nº 55 MELO

SALA DE JANTAR/ESTAR, DISPENSA, 
01 LAVABO,  ÁREA PRIVATIVA DESCOBERTA,

 PREPARAÇÃO PARA OFURÔ

COBERTURA DUPLEX
EDIFÍCIO JOSE ESTEVÃO BARBOSA

Norte de Minas retrocede para 
onda amarela do Minas Consciente

Januária registra mais uma morte 
por Covid-19

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas retroceu 
para a onda amarela, que deter-
mina algumas restrições em ati-
vidades econômicas. Com 27.234 
casos confirmados e de óbitos 
por causa do Covid-19, a região 
teve o aumento dos números de 
casos nos últimos dias. O Comitê 
Estadual Extraordinário Covid-19 
determinou que metade das 14 
macrorregiões de Saúde do estado 
sofressem retrocesso, desde on-
tem. São sete macrorregiões que 
retornarão à onda amarela, sen-
do o Norte de Minas uma delas; 
quatro regiões na onda vermelha 
e três na onda verde.

Um dos principais motivos 
para a cautela neste momento é a 

identificação de uma alta de 27% 
no índice de contaminação da Co-
vid-19 na última semana. Por cau-
sa desse quadro, as macrorregiões 
Centro, Centro-Sul, Norte e Oeste 
saem da onda verde e retornam 
para a onda amarela. Além delas, 
as macrorregiões Sudeste, Sul e 
Vale do Aço permanecem na onda 
amarela, estágio no qual são per-
mitidos serviços como academias, 
salões de beleza, clubes, além do 
consumo em bares e restaurantes. 
Apenas as macrorregiões Noroes-
te, Triângulo do Norte e Triângulo 
do Sul permanecem na onda ver-
de, fase em que são permitidos 
serviços com maior nível de con-
tágio, como cinemas e discotecas. 
Na onda vermelha, a mais rígida, 
foram incluídas as macrorregiões 

Jequitinhonha, Leste do Sul e Nor-
deste, além da manutenção da ma-
crorregião Leste.

Com a onda amarela, fase na 
qual é permitida a abertura de ser-
viços não essenciais, como bares 
(consumo no local); autoescolas 
e cursos de pilotagem; salões de 
beleza e atividades de estética; 
comércio de eletrodomésticos e 
equipamentos de áudio e vídeo; 
papelarias, lojas de livros, discos 
e revistas; lojas de roupas, biju-
terias, joias, calçados, e artigos 
de viagem; Comércio de itens de 
cama, mesa e banho; lojas de mó-
veis e lustres; imobiliárias; lojas 
de departamento e duty free; lojas 
de brinquedos; academias (com 
restrições) e; agências de viagem 
e clubes. 

A cidade de Januária teve 
mais um óbito, sendo o 12º caso 
do município. O Norte de Minas 
apresentou 252 casos confirma-
dos e com isso, alcançou 27.487 
casos de Covid-19, sendo 26.994 
casos confirmados e 493 mortes.  
Os 199 novos casos confirmados 
são em Brasília de Minas (19), 
Buritizeiro (3), Capitão Enéas 
(1), Catuti (4), Cristália (1), Cur-
ral de Dentro (3), Divisa Alegre 
(4), Espinosa (1), Guaraciama 
(1), Itacarambi (2), Japonvar (8), 
Josenópolis (22), Juvenília (2), 
Mamonas (1), Matias Cardoso (1), 
Montalvânia (12), Monte Azul (6), 
Montes Claros (53), Nova Portei-
rinha (1), Padre Carvalho (7), Pai 
Pedro (1), Patis (13), Pirapora (8), 
Ponto Chique (1), Riachinho (4), 
Rubelita (4), Salinas (19), Santa Fé 

de Minas (10), São Francisco (6), 
São João da Lagoa (1), São João da 
Ponte (8), São João do Paraiso (3), 
Taiobeiras (11), Urucuia (4), Vár-
zea da Palma (5) e Varzelândia (2).

De acordo com o setor de 
epidemiologia da Prefeitura de 
Montes Claros mais 53 pessoas 
testaram positivo para o novo 
coronavírus nesta quinta-feira 
(3/12), aumentando para 13.110 o 
número de casos positivos no mu-
nicípio. São 18 homens e 35 mu-
lheres com idades entre zero a 92 
anos. Todos sendo acompanhados 
pela Vigilância Epidemiológica.

As 493 mortes no Norte de 
Minas foram em 63 municípios: 
Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(11), Brasília de Minas (5) Buenó-
polis (3), Buritizeiro (7), Capitão 
Enéas (3), Catuti (1) Claro dos 

Poções (2), Coração de Jesus (2), 
Cristália (1), Curral de Dentro (2), 
Divisa Alegre (1), Engenheiro Na-
varro (1), Espinosa (12), Francis-
co Dumont (3), Francisco Sá (5), 
Fruta de Leite (2), Gameleiras (1), 
Glaucilândia (1), Guaraciama (1), 
Grão Mogol (2), Icaraí de Minas 
(1), Itacambira (1) Itacarambi (6), 
Jaíba (14), Janaúba (23), Januária 
(12), Japonvar (1), Jequitaí (4), 
Joaquim Felício (1), Juvenília (1), 
Lassance (1), Lontra (4), Luislân-
dia (1), Manga (6), Matias Cardoso 
(1), Mato Verde (3).

Tem ainda em Mirabela (4); Mi-
ravânia (1) Montalvânia (3), Mon-
te Azul (6), Montes Claros com 
(209), Nova Porteirinha (2), No-
vorizonte (2), Padre Carvalho (2), 
Pai Pedro (1), Pedras de Maria da 
Cruz (1), Pintópolis (1) Pirapora 

(20), Porteirinha (17), Riachinho 
(2), Riacho dos Machados (1), Rio 
Pardo de Minas (2), Rubelita (1), 
Salinas (15), Santa Cruz de Salinas 
(2) Santo Antonio do Retiro (1), 
São Francisco (16), São João da 
Ponte (10), São Joao das Missões 
(1), São Joao do Paraiso (1), São 
Romão (3), Taiobeiras (7), Uru-
cuia (3), Várzea da Palma (10) e 
Varzelândia (4).

Agora são 26.941 casos em 
Águas Vermelhas (79), Berizal 
(10), Bocaiuva (499), Bonito de 
Minas (6), Botumirim (6), Brasília 
de Minas (259), Buenópolis (92), 
Buritizeiro (350), Campo Azul 
(37), Capitão Enéas (168), Catuti 
(23), Chapada Gaúcha (79), Claro 
dos Poções (54), Conego Marinho 
(9), Coração de Jesus (142), Cris-
tália (50), Curral de Dentro (60), 

Divisa Alegre (44), Engenheiro 
Navarro (35), Espinosa (252), 
Francisco Dumont (21), Francisco 
Sá (276), Fruta de Leite (30), Ga-
meleiras (58), Glaucilândia (20), 
Grão Mogol (88), Guaraciama 
(10), Ibiaí (47), Ibiracatu (25), Ica-
raí de Minas (76), Indaiabira (41), 
Itacambira (8), Itacarambi (226), 
Jaíba (547), Janaúba (1.355), Janu-
ária (428), Japonvar (80), Jequitaí 
(66), Joaquim Felício (25), Jose-
nópolis (148), Juramento (28), 
Juvenília (123), Lagoa dos Patos 
(21), Lassance (48), Lontra (26) e 
Luislândia (14).

Tem ainda Mamonas (14), 
Manga (199), Matias Cardoso (58), 
Mato Verde (135), Mirabela (162), 
Miravânia (5), Montalvânia (269), 
Monte Azul (365), Montes Claros 
(13.056), Montezuma (15), Ni-

nheira (42), Nova Porteirinha (73), 
Novorizonte (19), Olhos D’Água 
(11), Padre Carvalho (61), Pai Pe-
dro (21), Patis (55), Pedras de Maria 
da Cruz (70), Pintópolis (17), Pira-
pora (1.633), Ponto Chique (44), 
Porteirinha (624), Riachinho (133), 
Riacho dos Machados (59), Rio Par-
do de Minas (228), Rubelita (19), 
Salinas (756), Santa Cruz de Salinas 
(19), Santa Fé de Minas (148), San-
to Antonio do Retiro (84), São Fran-
cisco (432), São João da Lagoa (28), 
São João da Ponte (137), São João 
das Missões (84), São João do Pa-
cuí (7), São João do Paraiso (158). 
São Romao (37), Serranópolis de 
Minas (25), Taiobeiras (379), Ubaí 
(53), Urucuia (63), Vargem Grande 
do Rio Pardo (26), Várzea da Palma 
(623), Varzelândia (120) e Verdelân-
dia (46). (GA)

DIVULGAÇÃO
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Retratação pública 
O Jornal Gazeta Norte 

Mineira, por intermédio 
de sua diretoria adminis-
trativa, através da presente 
retração pública, decor-
rente de sentença judicial, 
expedida pelo Excelentís-
simo Senhor Juiz de Dire-

to da 2ª Vara Empresarial e 
de Fazenda Pública - da Co-
marca de Montes Claros/
MG, Dr. Francisco Lacerda 
de Figueiredo, nos autos 
do processo nº 0063600-
03.2012.8.13.0433, vem a 
público retratar-se frente 

ao senhor Daniel Santa-
maria Alkimim Talini, por 
reportagem publicada na 
coluna policial do Jornal 
Gazeta Norte Mineira, no 
dia 13 de março do ano 
de 2012.

Reconhecemos que 

houve publicação da 
matéria jornalística com 
conteúdo divergente 
da realidade dos fatos 
e, portanto, retiramos 
publicamente todas as 
qualidades negativas que 
lhes foram atribuídas, 

pois não temos conheci-
mento de algo que desa-
bone sua honra, imagem 
e conduta. Sendo assim, 
manifestamos escusas ao 
Senhor Daniel Santamaria 
Alkimim Talini, por todos 
os transtornos causados.

Homem ameaça 
mulher com arma e 
rouba cerca de R$ 400 
mil em joias

PM apreende cocaína, maconha 
e haxixe, em Felixlândia

Idosa morre após ser 
atropelada, em Montes 
Claros

A polícia procura por um crimi-
noso que assaltou uma joalheria 
em Pirapora, no Norte de Minas, e 
levou cerca de R$ 400 mil em joias. 
De acordo com informações da Po-
lícia Militar, o homem invadiu o es-

tabelecimento armado e ameaçou 
matar a funcionária, de 32 anos. Ele 
permaneceu de capacete durante a 
ação e roubou uma maleta conten-
do as joias. Em seguida, o homem 
fugiu em alta velocidade em uma 

motocicleta deixada estacionada 
perto da joalheria, no Centro. Câ-
meras de segurança registraram o 
momento da fuga e a polícia usa 
as imagens para tentar identificar o 
criminoso.

A polícia apreendeu cocaína, 
maconha e haxixe durante o cum-
primento de mandados de busca e 
apreensão na comunidade de São 
José do Buriti, em Felixlândia. Qua-

tro homens com idades entre 18 e 
47 anos foram detidos.

De acordo com a PM, as drogas 
foram encontradas dentro de um 
carro estacionado em frente a uma 

Uma mulher de 60 anos morreu 
após ser atropelada por um carro, 
no bairro Santa Lúcia, em Montes 
Claros, na manhã dessa quinta-fei-
ra (3). Segundo as primeiras infor-
mações da Polícia Militar, a vítima 
retornava de uma academia a pé 
quando foi atingida pelo veículo. 
O acidente foi na avenida Antônio 
Lafetá Rebelo.

“O motorista seguia em direção 

a avenida Coronel Luiz Maia e ul-
trapassou uma motocicleta. Ao re-
tornar para o local de origem, ele 
perdeu o controle da direção, su-
biu no meio-fio e bateu na vítima”, 
explica o Tenente Michael Stephan 
da Silva.

A mulher chegou a ser arrasta-
da por alguns metros e morreu no 
local. De acordo com o Samu, ela 
teve traumatismo cranioencefáli-

co grave e suspeita de fratura no 
membro superior direito.

O Samu informou ainda que a 
vítima sofreu uma parada cardior-
respiratória e foram feitas mano-
bras de reanimação por mais de 30 
minutos. O motorista do carro foi 
conduzido à delegacia de Polícia 
Civil para prestar esclarecimentos. 
As causas do acidente serão inves-
tigadas.

DIVULGAÇÃO

SAMU/DIVULGAÇÃO

casa, onde os suspeitos estavam. Um 
deles confessou ser dono do carro, 
mas não repassou informações 
sobre a origem da droga. Ao todo, 
foram apreendidos 24 pinos de co-
caína, uma porção de maconha, três 
porções de haxixe e R$ 1.600. Den-
tro da casa, os policiais encontraram 

uma máquina de cartão e material 
usado para embalar drogas.

Segundo a PM, o rapaz que ale-
gou ser dono do veículo já tinha 
passagens por tráfico de drogas, 
roubo e furto. os quatro detidos 
foram levados para a delegacia de 
Curvelo.

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO
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Bairro Major Prates rejeita 
indígenas venezuelanos

Justiça impede vestibular presencial 
da Funorte

Terreiros afro-religiosos de Moc devem 
receber verbas da Lei Aldir Blanc

GIRLENO ALENCAR

Os moradores do bairro Major 
Prates e mais especificamente da 
rua Raimundo Neto exigiram a 
saída dos indígenas venezuelanos 
da etnia Warao, que estão em casa 
alugada. Eles terão que desocu-

par o imóvel até hoje. O prazo 
inicial de desocupação era dia 2, 
mas em negociação com a Prefei-
tura de Montes Claros, foi prorro-
gada até hoje. A responsável pela 
casa alega que é inventariante e 
os herdeiros decidiram pedir a 
casa. São aproximadamente 80 

indígenas venezuelanos que es-
tão com o problema. Existem as 
opções de aloja-los na área da 
antiga Fazendinha do Menor, que 
foi doada ao Instituto de Ciências 
Agrárias ou no Ginásio Ana Lopes, 
que fica dentro da área do Parque 
Municipal. Outra opção é usar 

Três templos afro-religiosos de 
Montes Claros foram selecionados 
para receber os recursos da Lei Al-
dir Blanc, de incentivo ao setor cul-
tural durante o período de pande-
mia. Somados, os valores chegam 

a R$ 22 mil e serão repassados em 
parcela única. Essa conquista foi 
possível por causa do suporte da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros, através das orientações dos 
docentes e acadêmicos vinculados 

ao Programa de Educação Tutorial 
do curso de Ciências da Religião 
(PET-CRE) e ao Núcleo de Estudos 
Afro-Brasileiros (NEAB).

A assessoria foi coordenada pe-
las professoras Ângela Cristina Bor-

A juíza Rozana Silqueira da Pai-
xão, da 1ª Vara da Fazenda Publi-
ca, concedeu liminar na ação civil 
publica movida pela Prefeitura de 
Montes Claros para impedir que as 
Faculdades Integradas do Norte de 
Minas (Funorte), do ex-prefeito Ruy 
Muniz, realize o vestibular presen-
cial. O curioso é que a ação foi mo-
vida contra o Estado, para impedir 
retornar as atividades presenciais 
da rede pública de educação, en-
quanto estiverem em vigor as res-
trições sanitárias municipais, sob 
pena, de multa. A Prefeitura alega 
que, em virtude da pandemia esta-
belecida pelo novo coronavírus, fo-
ram determinadas diversas medidas 
sanitárias no Município de Montes 
Claros, dentre elas, a suspensão das 
atividades escolares.

Afirma que o Estado publicou a 
Resolução SEE 4423/2020, na qual 
prevê o retorno das atividades esco-
lares nas escolas estaduais situadas 
no Estado de Minas Gerais. Salienta 
que não há no município data pre-

vista para o retorno das aulas, pois 
ainda não há indicadores epidemio-
lógicos favoráveis para tal. Alega 
que a competência para tratar do 
tema em escopo é concorrente, de 
modo que não pode o réu sobre-
por decretos municipais. A Funorte 
habilitou-se nos autos e manifestou 
pela rejeição do pedido liminar, 
sob o fundamento de que “está ofe-
recendo o processo seletivo de for-
ma segura”, com a observância das 
condutas sanitárias para compelir a 
proliferação do coronavírus.

No seu despacho, a juíza Rozana 
Silqueira que o Supremo Tribunal 
Federal, no dia 8 de abril de 2020, 
decidiu que os governos estaduais, 
distrital e municipal, no exercício 
de suas atribuições e no âmbito de 
seus territórios, têm competência 
para a adoção ou manutenção de 
medidas restritivas durante a pan-
demia da Covid-19. “Dessa forma, 
restou reconhecido pela Suprema 
Corte a autonomia do ente muni-
cipal para estabelecer as diretrizes 

e medidas de enfrentamento da 
pandemia. In casu, no âmbito do 
Município de Montes Claros há o 
Decreto n.4046/2020”.

Segundo a juíza “diante disso, 
considerando que não há previsão 
de retorno de serviços educacio-
nais no Município de Montes Cla-
ros, bem como a comprovação da 
publicação do edital de convoca-
ção da Funorte para realização do 
vestibular na modalidade presen-
cial, há probabilidade do direito 
a ensejar a concessão da liminar. 
Em que pese a manifestação da 
Funorte de apontar para o atendi-
mento de defesas sanitárias, estas, 
por si sós, não são suficientes para 
a garantia da não proliferação do 
vírus, de modo que não podem 
inclusive sobrepor à lei municipal 
e suas regulamentações acima des-
tacadas”.

Rozana Silqueira salienta que 
“urgência também resta compro-
vada em virtude da defesa do direi-
to à saúde está estritamente ligado 

o Abrigo Amor e Vida, no bairro 
Santo Inácio.

O Centro Regional de Direitos 
Humanos do Norte de Minas ex-
plica que diante da exigência de 
desocupação da casa, estão sendo 
buscadas opções. Porém, a quei-
xa é que a Prefeitura de Montes 
Claros ofereceu a opção de tratar 
os venezuelanos como morado-
res em situação de rua, com eles 
podendo usar o Centro Pop para 
tomar banho, se alimentar e rece-
ber roupas; ou então ficarem no 
Abrigo Municipal. A proposta foi 
considerada absurda, pois esta-
riam agredindo as tradições des-
ses indígenas, que tem hábitos 
diferenciados, pois não comem 
feijão e tem como hábitos ali-
mentares, comerem carne branca, 
como peixe e ainda mandioca. Na 
reunião de quarta-feira o assunto 
foi discutido de forma mais con-
tundente.

A Arquidiocese e a Cáritas de 
Montes Claros lançaram a Campa-

nha de Acolhimento aos Indíge-
nas Venezuelanos que chegaram 
a Montes Claros, fugindo da crise 
vivida naquele país. O pedido é da 
doação de alimentos ou produtos 
alimentares típicos da cultura in-
dígena ou então a doação finan-
ceira. O arcebispo metropolitano 
dom João Justino Medeiros, alega 
que “desde o início de novembro, 
os montes-clarenses observam a 
presença de alguns jovens casais 
com crianças ao colo pedindo es-
molas em cruzamentos no centro 
da cidade. Alguns trazem cartazes 
se identificando como venezue-
lanos. Pedem dinheiro para so-
breviver. Quem são esses vene-
zuelanos que estão aqui? Como 
chegaram? O que estão buscando? 
Podemos fazer algo em favor de-
les? Essas e outras perguntas sur-
gem, sobretudo, no coração das 
pessoas mais sensíveis aos pobres 
e marginalizados”.

Informa que “esses venezue-
lanos que aqui chegaram são in-

dígenas da etnia Warao. Viviam, 
originalmente, no delta do Rio 
Orinoco, na Venezuela. Grandes 
obras naquela região, há 40 anos, 
resultaram na dispersão de um 
povo que vivia especialmente da 
pesca e do cultivo de algumas es-
pécies. Começaram, então, a mi-
grar dentro do próprio território 
da Venezuela em busca de novos 
lugares para se fixarem. Com a 
grave crise que se abateu nos últi-
mos anos naquele país, os Warao 
cruzaram fronteiras. No Brasil 
entraram pelo município de Paca-
raima, no estado de Roraima. Ini-
ciaram uma verdadeira aventura à 
procura de um lugar para viver. O 
grupo que chegou a Montes Cla-
ros já passou por estados das re-
giões Norte e Nordeste. Os Warao 
têm uma língua própria. Poucos 
entre eles falam o espanhol. Os 
laços familiares são fortes e eles 
viajam em grupos maiores como 
uma grande família”, comenta 
dom João Justino.

ges, do Departamento de Filosofia 
e coordenadora institucional do 
PET-CRE e do NEAB/Unimontes, e 
Maria Nunes, do Departamento de 
Comunicação e Letras. E contou 
com o apoio da Assessoria de Pro-
jetos Especiais, da Pró-Reitoria de 
Ensino. Em resumo, o auxílio da 
Universidade permitiu orientar os 
religiosos a concorrerem no edital, 
a começar pela interpretação das 
exigências, organização de docu-
mentos exigidos e argumentação.

Os terreiros de matrizes africa-
nas localizam-se nos bairros Camilo 
Prates, Nova Alvorada e Santo Iná-
cio. Em contrapartida ao repasse, 
os próprios afro-religiosos vão ofe-
recer à comunidade – em especial 
ao público formado por idosos e 
estudantes da educação básica – 
oficina de corte e costura; palestras 
e abordagens de resgate da história 

do Norte de Minas sobre a influên-
cia da cultura negra e afro-brasileira 
na região do Norte de Minas; ofici-
na de nutrição e sobre comidas de 
orixás; oficinas de colares; oficinas 
de pintura em tecido e de bonecas 
temáticas (orixás e personagens do 
sertão).

“É importante explicar que 
não há nenhuma contradição na 
seleção dos terreiros nos editais. 
Há um vínculo da tradição afro-re-
ligiosa com a cultura sertaneja. As 
matrizes afro-brasileiras carregam 
o ethos (costumes, hábitos e com-
portamentos) dos espaços onde elas 
estão inseridas; resgatam a cultura 
local como reserva de memória re-
gional”, esclarece a professora Cris-
tina Borges. Ela completa que “os 
terreiros são considerados como 
casas culturais ou centros de cul-
tura e, como são parceiros da Uni-

versidade em diversas ações, neste 
momento estamos exercendo uma 
espécie de agradecimento para que 
possam ser assistidos pelo benefício 
da lei federal e, ao mesmo tempo, 
desenvolver projetos de relevância 
sociocultural”.

A pesquisadora do NEAB, ao 
lembrar que duas destas casas cul-
turais assessoradas pela Unimontes 
são temas de pesquisa internacional 
com a Universidade de Mount Royal 
(Calgary/Canadá). O público a ser 
atendido pelas oficinas será definido 
pelas escolas de educação básica da 
rede pública nas áreas próximas aos 
terreiros. As atividades serão pelo 
sistema on-line diante do cenário de 
isolamento social por causa da pan-
demia da Covid-19. Após a oficina de 
culinária, por exemplo, será organi-
zado um livro de receitas para aces-
so da comunidade em geral. (GA)

GIRLENO ALENCAR

ao princípio da precaução, princi-
palmente porque a adoção de me-
didas prematuras de flexibilização 
poderá impactar negativamente 
no sistema de saúde municipal. 

Ante o exposto, concedo a liminar 
e determino a suspensão do Pro-
cesso Seletivo nº.001/2021 para 
realização do vestibular presencial 
da Funorte, enquanto estiverem 

em vigor as restrições sanitárias 
municipais, sob pena de multa de 
R$ 300 mil pelo descumprimento. 
Cite-se o réu para contestar a de-
manda em trinta dias”. (GA)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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RESUMO DE Novelas

Filha de Sabrina Sato, Zoe se irrita 
com choro de boneca e diverte 
mãe com reação

Em final de contrato com a 
Record, Xuxa é vetada do especial 
de amigo-secreto na TV

Aos dois anos de idade, Zoe, filha de Sabrina Sato e Dua Nagle, é pura esperteza! Em 
vídeo postado pela artista, a menina aparece incomodada com o choro de uma boneca e 

logo dá uma solução prática para acabar com o problema.

Filha de Sabrina Sato, Zoe, de 2 anos, é cheia de personalidade! Estrela de fotos divertidas com a apresentado-
ra e o pai, Duda Nagle, a menina foi protagonista de um vídeo divertido postado pela artista no Instagram nesta 
quinta-feira (03). Filmada pela mãe enquanto brincava com uma boneca, Zoe não gostou do barulho ininterrupto 
emitido pelo brinquedo. “Zoe amou a bonequinha nova, quase nem chora”, legendou Sabrina.

Ela tentou colocar chupeta, segurou a boneca no colo, mas nada resolvia o “problema”. “Ela tá chorando ain-
da”, disse Sabrina. Esperta, Zoe virou a boneca de costas e descobriu onde ficava o botão de desligá-la. “Achei!”, 
exclamou a menina, cujo aniversário foi comemorado de modo intimista pela família. Ao perceber a reação da 
menina e solução prática, Sabrina caiu na risada. Confira o vídeo na galeria acima!

FAMOSOS SE DIVERTEM COM REGISTRO
Diante do vídeo postado por Sabrina, diversos seguidores famosos se identificaram. “Morri!”, exclamou Naiara 

Azevedo, adicionando emoji gargalhando. “Eu tô rindo e não é pouco!”, afirmou Camila Coutinho. O fotógrafo 
André Nicolau admitiu: “Na vida eu sou a Zoe!”. Nos comentários, a comandante do reality “Game dos Clones”, 
exibido na Record TV e na Amazon Prime, entregou que o item havia sido um presente de seu personal trainer 
para a filha. “Obrigada Marcio Lui por essa boneca fofa e chorona”, escreveu.

SABRINA SATO CONTA LADO FASHION DE ZOE: ‘ADORA SAPATO’
Em entrevista anterior ao Purepeople, a noiva de Duda Nagle indicou que a menina já demonstra uma afinida-

de com o mundo da moda. “Ela adora sapato, calça os meus de brincadeira, e agora está começando a escolher 
algumas peças que ela quer usar. Ela cresceu demais nesses últimos meses, conversa e brinca. É curiosa demais!”, 
definiu Sabrina.

Xuxa Meneghel não vai participar do tradicional especial ‘Família Record’, que a emisso-
ra exibe no próximo dia 23. Contrato da apresentadora com a emissora chega ao fim ainda 

este mês

Xuxa Meneghel está fora do “Família Record”, tradicional especial de fim de ano da emissora paulista, da qual 
é contratada desde 2015. O vínculo da apresentadora com o canal está em seus últimos dias e a própria Xuxa já 
afirmou que não haverá renovação. A informação é do colunista de TV Daniel Castro nesta quinta-feira (3). Em 
fevereiro, a Record TV anunciou que a mãe de Sasha teria dois programas dominicais ao longo do ano na faixa das 
18h - o “The Four” e o “Dancing Brasil”.

A baixa audiência da competição musical e a pandemia do novo coronavírus fizeram os planos serem revistos. 
O “The Four” foi jogado para as noites de quarta-feira e a disputa de dança, cancelada. Também por causa da 
Covid-19, as novas temporadas do “Power Couple Brasil” e do “Canta Comigo”, além do inédito “A Ilha” também 
ficaram para 2021. Ainda segundo o colunista, Xuxa tem enfrentado desgaste na relação com o vice-presidente 
artístico da emissora paulista, Marcelo Silva, desde que ele a obrigou a trocar o tom rosa de cabelo antes de gravar 
o “The Four”.

O canal de Edir Macedo ainda quer manter Xuxa no seu casting, embora notícias indiquem que Sabrina Sato 
irá assumir o “Dancing Brasil” no ano que vem. Porém, a apresentadora, também de acordo com a publicação, não 
demonstra interesse em seguir contratada da Record, onde estreou em 2015. Ao mesmo tempo, a namorada de 
Junno Andrade vem participando cada vez mais de programas da Globo - no “Fantástico”, por exemplo, recordou 
o polêmico filme “Amor Estranho Amor”, de 1982.

SAIBA QUEM ESTARÁ NO ‘FAMÍLIA RECORD 2020’
Dessa forma, Xuxa, alvo de críticas ao lançar sua autobiografia, deverá ser vista pela última vez como contratada 

da Record na emissora no especial “Canta Comigo All Stars”, que reunirá vencedores de competições musicais. 
Se nada mudar a atração irá ao ar dia 21 (segunda-feira) na faixa das 22h45. E por conta da pandemia, o “Família 
Record” será exibido em um único dia (quarta, 23, 22h45) - até o ano passado eram dois dias.

Tamara fica indignada 
com a festa que Adriana 
promove para Apolo. 
Henrique procura Dinal-
da para ajudá-lo a reatar 
com Penélope. Camila 

aceita ler seu diário com Giovanni. Tancinha e Apolo 
brigam. Adriana avisa a Penélope que Tamara interrom-
peu o tratamento e precisa de ajuda. Felipe e Shirlei 
demonstram sentir atração um pelo outro. Influencia-
do por Bruna, Enéas tenta usar Henrique para desmas-
carar Giovanni. Rodrigo discute com Francesca. Carol 
procura por Afonso. 

Silvana alerta Eugênio 
que Irene tem intenção 
de acabar com seu casa-
mento. Ruy procura Riti-
nha na casa de Edinalva 
e afirma que romperá 

seu casamento. Jeiza se irrita com a folga de Amíl-
car em sua casa. Rubinho assiste à entrevista de Caio 
como assessor da secretaria de segurança. Aurora não 
percebe que está sendo observada pela polícia. Eurico 
se incomoda com a demora de Silvana. Simone pede 
que Dita não acoberte o vício de Silvana. Edinalva re-
vela que Ritinha trabalha no aquário e conta que Eu-
gênio pode confirmar. 

Cassiano pede que 
Dom Rafael se una a ele 
contra Alberto. Gonçalo 
procura por Dom Rafael 
no hotel. Dom Rafael afir-
ma a Cassiano que não 

tem mais envolvimento com Alberto. Natália chama 
Juliano para ir ao Flor do Caribe. Donato se desen-
tende com Hélio. Gonçalo ameaça Cristal e Cassiano 
tenta resgatá-la. Ester tem um mau pressentimento. 
Juliano discute com Natália. Mila reclama de Ciro 
para Carol. Dom Rafael se alia a Cassiano. Ester es-
tranha a atitude de Samuel. Mila seduz Hélio. Ester vê 
uma foto de Cassiano e Cristal juntos.

Junior tenta acalmar 
Carol e se preocupa ao 
ver como a noiva está 
reagindo com a situação. 
Sem saída e com medo 
das ameaças de José Ri-

cardo, Carol decide termina com Junior. No orfanato, 
Binho se sente ofendido com a brincadeira de Duda e 
os órfãos defendem o amigo. Carol comunica a Junior 
que precisa terminar o noivado e que irá resolver o pro-
blema da adoção de Dani sozinha. Indignado, Junior 
fica magoado com a moça e Carol fala ao amado que 
quer terminar por não o amar mais.
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Cozinheira será indenizada após 
xingamentos racistas de patroas em 
Montes Claros 

Felipão explica por que Cruzeiro tem 
dificuldade de jogar no Mineirão na Série B

Internacional tem seis desfalques para 
confronto direto com Atlético, pelo Brasileiro 

A Justiça do Trabalho determi-
nou nesta quinta-feira (3), o paga-
mento de indenização por danos 
morais no valor de R$ 5 mil a uma 
cozinheira que foi vítima de racismo 
pelas sócias de um motel, ao ser 
chamada de “nega preta” e outros 
termos pejorativos, durante o con-
trato de trabalho. A decisão é dos 

julgadores da Décima Turma do 
TRT-MG, que mantiveram a conde-
nação de indenização imposta pela 
decisão recorrida do juízo da 1ª Vara 
do Trabalho de Montes Claros.

A cozinheira alegou que, nos úl-
timos cinco anos, a relação de em-
prego tornou-se insuportável, “pois 
passou a sofrer constante assédio 

moral por parte das proprietárias do 
estabelecimento”, que são, respecti-
vamente, mãe e filha. Contou que o 
assédio era exteriorizado através de 
um tratamento excessivamente rigo-
roso, com ordens de “bater metas” a 
qualquer custo e exigências de tra-
balhos superiores às suas forças. Se-
gundo ela, as humilhações sofridas 

eram frequentes, com xingamentos, 
inclusive com nítida injúria racial.

De acordo com a cozinheira, as 
sócias a tratavam de forma precon-
ceituosa, chamando-a de “nega pre-
ta”, “preta de (...)”, expressões, que 
segundo a reclamante, eram ditas 
diante de qualquer pessoa com o 
nítido propósito de provocar humi-

lhação.
Considerando a revelia e a pena 

de confissão ficta aplicadas aos re-
clamados, o juiz convocado Vicente 
de Paula Maciel Júnior, relator do 
recurso, acolheu as alegações da 
reclamante quanto à prática dos 
atos ilícitos alegados e reconheceu 
que, diante dos fatos, é presumível 

o dano moral.
O julgador majorou o valor ar-

bitrado de R$ 3 mil para R$ 5 mil, 
em virtude da confissão ficta dos 
reclamados, a natureza do assédio 
moral exercido pela empregadora 
e a situação das partes, tendo sido 
acompanhado em tudo pelos de-
mais julgadores.

Estão abertas, até 22 de dezem-
bro, as inscrições para o concurso 
público da Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São Fran-
cisco e do Parnaíba (Codevasf ). Se-
rão ofertadas 91 vagas e formação 
de cadastro de reserva para cargos 
de nível superior. O certame será 
realizado pelo Centro Brasileiro 

de Pesquisa em Avaliação e Seleção 
e de Promoção de Eventos (Ce-
braspe), em duas etapas – provas 
objetivas e prova discursiva – de 
caráter eliminatório e classificató-
rio. 

As vagas do concurso são para 
os cargos de analista em desen-
volvimento regional e assessor 

jurídico, com salário inicial de R$ 
8.168,91 e jornada de trabalho de 
40h semanais. As especialidades 
são: Administração, Cartografia, 
Contabilidade, Economia, Enge-
nharia (Agronômica, Ambiental, 
Civil, de Agrimensura, de Pesca, 
Elétrica e Mecânica), Geologia, Psi-
cologia, Tecnologia da Informação 

e Direito. O regime de trabalho 
dos empregados contratados está 
subordinado à Consolidação das 
Leis do Trabalho (CLT).

A aplicação das provas objeti-
vas e discursiva está prevista para 
ocorrer no dia 31 de janeiro de 
2021. Para todos os cargos, as dis-
ciplinas de conhecimentos básicos 

exigidas são: Português, Ética, Or-
çamento Público, Informática e Di-
reito Administrativo. Cada área de 
formação terá a cobrança de conhe-
cimentos especializados, os quais 
estão detalhados no edital.

Ainda de acordo com o edital, as 
provas serão realizadas em Aracaju 
(SE), Belo Horizonte (MG), Bom 

Jesus da Lapa (BA), Brasília (DF), 
Macapá (AP), Maceió (AL), Montes 
Claros (MG), Natal (RN), Petrolina 
(PE), Recife (PE), Salvador (BA), 
São Luís (MA) e Teresina (PI).

Para inscrições e mais informa-
ções sobre o concurso da Codevasf, 
acesse: https://www.cebraspe.org.
br/concursos/codevasf_20.

O Cruzeiro tem tido muita difi-
culdade jogando em casa nesta Série 
B. Prova disso é que a Raposa possui 
a quinta pior campanha como man-
dante: quatro vitórias, quatro em-
pates e cinco derrotas (41,03% de 
aproveitamento). Felipão acredita 
que o time celeste tem permitido 
que os rivais tenham espaço para 
‘ousar’ dentro do Mineirão.

“Fora de casa temos uma cam-
panha espetacular. E em casa temos 
problemas. O fator torcida [não 
ter o torcedor no estádio] e o de 
arbitragem permitem à equipe ad-
versária ousar mais. E nós estamos 
dando a essas equipes a ousadia 

que elas precisam, porque toma-
mos gols aos três, aos quatro, aos 
dez minutos, e aí fica difícil. Agora, 
quando nós saímos na frente e cria-
mos as oportunidades de fazer os 
gols, dificilmente perdemos”, disse 
Felipão.

Como visitante, o Cruzeiro tem 
bom desempenho, sendo dono da 
terceira melhor campanha: seis vi-
tórias, três empates e três derrotas 
(58,33% de aproveitamento).

Na próxima rodada, a Raposa 
recebe o Brasil-RS, no sábado, às 
21h, no Mineirão. A última vitória 
do Cruzeiro em casa foi no dia 30 
de outubro: 2 a 0 sobre o Paraná. 

Depois disso, empatou com Gua-
rani (3 a 3) e Figueirense (1 a 1) e 
perdeu para o Confiança (1 a 2).

Embora difícil, o Cruzeiro busca 
uma arrancada para tentar o acesso 
à Série A do Campeonato Brasilei-
ro. O time de Felipão está na 15ª 
posição, com 31 pontos. O Juven-
tude abre o Z4, com 41.

A UFMG calcula que um clube 
com 63 pontos tem mais de 99% de 
probabilidade de conseguir o aces-
so. Para chegar a esta pontuação, o 
time celeste precisa de 32 pontos 
em 13 jogos - 10 vitórias e dois 
empates até o fim da competição. 
(Superesportes)

O Internacional tem seis desfal-
ques certos para o jogo contra o Atlé-
tico, confronto direto na briga pela 
liderança do Campeonato Brasileiro. 
O duelo válido pela 24ª rodada da 
competição está marcado para este 
domingo, às 18h, no Mineirão, em 
Belo Horizonte. 

Nessa terça-feira, o clube gaú-
cho anunciou três novos casos 
de Covid-19 no elenco. O volante 
Edenílson, o atacante Caio Vidal 
e o zagueiro Mathues Jussa foram 
diagnosticados com a doença e au-
mentaram a lista de desfalques para 
o confronto.

Os atletas do elenco colorado 
foram submetidos a exames proto-
colares exigidos pela Confederação 
Sul-Americana de Futebol (Conme-
bol) antes de enfrentarem o Boca 

Juniors, nesta quarta-feira, no Bei-
ra-Rio, pelo jogo de ida das oitavas 
de final da Libertadores. Logo após a 
confirmação do resultado dos testes, 
os jogadores entraram em isolamen-
to.

Além dos três, o técnico Abel 
Braga voltou a testar positivo para 
o novo coronavírus e está fora do 
duelo pela competição continental. 
O experiente treinador, que foi con-
tratado para assumir a vaga deixada 
pelo argentino Eduardo Coudet, 
vive a expectativa de retornar à bei-
ra do gramado contra o Atlético, no 
final de semana. 

A lista de desfalques do Colorado 
contra o Galo não para por aí. O vo-
lante Johnny está fora em decorrên-
cia de uma lesão na coxa direita. Além 
dele, o zagueiro Rodrigo Moledo está 

suspenso por ter recebido o terceiro 
cartão amarelo no empate em 0 a 0 
contra o Atlético-GO, na 23ª rodada. 

Outra ausência muito importante 
do time gaúcho é do atacante Paolo 
Guerrero, que sofreu uma lesão no 
joelho direito ainda no primeiro tur-
no da competição. Fora do restante 
da temporada, o peruano saiu de 
cena com 10 gols marcados em 15 
partidas disputadas no ano.

Em declínio no Campeonato 
Brasileiro, o Inter não vence há seis 
rodadas. A última vitória foi sobre 
o Vasco, por 2 a 0, na 17ª rodada, 
ainda quando Coudet era o coman-
dante da equipe. De lá para cá foram 
três derrotas (Corinthians, Santos 
e Fluminense) e três empates (Fla-
mengo, Coritiba e Atlético-GO). (Su-
peresportes)

Felipão disse que Cruzeiro deixa os visitantes 'ousarem' no Mineirão

Edeníilson será um dos desfalques do Inter contra o Atlético

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO 

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO 

VAGA DE EMPREGO
WEB DESIGNER

Suporte ao designer atual da empresa, para criação e desenvolvimento de
Google Site da Empresa, podendo ser prestado remotamente. 
De 4 a 6 horas por semana.

Interessados entregar currículo
no seguinte endereço:
Rua Juventino Gomes, nº 223,
Vila Guilhermina – Montes Claros – MG
Ou enviar por e-mail
 rh@vigillaralarmes.com.br
Salário a combinar.

VAGA DE EMPREGO

MÉDICO  DO TRABALHO

Exercer medicina ocupacional, realizar exames admissionais, periódicos, 
demissionais, de retorno ao trabalho e atestados médicos. 

Cumprir carga horária na empresa das 7 às 11 horas aos sábado.
De 4 a 6 horas por semana.

Interessados entregar currículo no
seguinte endereço:
Rua Juventino Gomes, nº 223,
Vila Guilhermina – Montes Claros – MG
Ou enviar por e-mail: rh@vigillaralarmes.com.br
Salário a combinar. 

Concurso da Codevasf está com 
inscrições abertas até 22 de dezembro
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JARDIM PARA BORBOLETAS- Muito feliz a ideia do prefeito 
Humberto Souto e do secretario municipal Paulinho Ribeiro, 
em criarem o JARDIM PARA BORBOLETAS, que veio embelezar 
várias praças da cidade, num trabalho belíssimo, como a 
escultura iluminada e com perfeito paisagismo. E elas foram 
surgindo para HOMENAGEAR GRANDES MULHERES DA NOSSA 
CIDADE e já estão brilhando como borboletas inesquecíveis, 
Heloisa Marcondes Silveira, Tonha da Santa Casa, Marina 
Lorenzo Fernandes Silva, Zezé Colares Moreira, Ivone Silveira, 
Yara Souto, Clarice Sarmento, Heloísa Sarmento, entre outras. 
Agora, na segunda-feira, teremos a BORBOLETA DE DONA 
DINA PAULINO, na pracinha onde ela sempre sentava no banco 
para fazer suas orações e tomar sol. Viva Dona Dina Paulino 
aí nesta foto, no último Natal que ela passou com a família 
já nos seus quase 95 anos, sempre lúcida. Muita gente me 
perguntando sobre a inauguração. Será segunda-feira, às 19 
horas, com o prefeito HUMBERTO SOUTO abrindo a cerimônia 
online. Os amigos e familiares de Dona Dina que forem 
comparecer obedecerão o distanciamento na praça e usaram  
máscaras e álcool em gel.

APLAUSOS para o jovem economista ALEFF NEIVISSON 
FERREIRA LOPES, por ter conseguido o segundo lugar no 
importante XXXII PRÊMIO MINAS DE ECONOMIA edição 
2020. Concurso promovido pelo CONSELHO REGIONAL DE 
ECONOMIA DE MINAS GERAIS (CORECON-MG) em parceria com 
o Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais. Ele formou-se 
em Economia pela Unimontes e atualmente faz mestrado em 
economia no Centro de Desenvolvimento Regional (Cedeplar) 
da Universidade Federal de Minas Gerais. Na foto, com sua 
namorada Izabella Leal Paulino.

A SEMPRE BELA LUDMILA MURATORI, aí em uma das recepções 
do meu aniversário com Eduardo Coelho,  Lenira e Clerinho 
Barbosa Muratori está aniversariando hoje. (Fotogênio)

NO ANO PASSADO um trio de muita beleza e glamour formado 
por: Andrea e Juliana Laugthon e Mariele Bastos.

EMOLDURADO pelas maravilhosas amigas: Adriana Figueira 
Costa, Karla Malveira, Karine Faria, Adriana Lopes Prates, 
Maria Thereza Braga, Denise Zuba, Marinilza Mourão Gomes, 
Railda Mourão e Eunice Loyola. (Foto Virgínio Santos)

POR QUASE 20 ANOS a FEIJOADA DO THEO deixou de ser 
realizada este ano, mas em abril, voltará com força total.

A empresária Socorro Souza, toda feliz, pois seu filhão João 
Victor já está atendendo em hospitais e clínicas, depois de 
formar em Medicina. Aplausos.

ESTE ANO, não poderei circular pelos bairros da cidade, 
distribuindo brinquedos para as criancinhas carentes, mas 
vou continuar com a CAMPANHA DE NATAL em outros moldes. 
Por isso mesmo, volto a pedir a colaboração de todos para 
enviar bolas, bonecas e carrinhos, que é o que as crianças 
gostam. Como sempre digo: VAMOS JUNTOS FAZER A ALEGRIA 
DE UMA CRIANÇINHA nesta data tão significativa. 

FRENTE A FRENTE
HIPERMERCADOS- Como é do conhecimento de todos, o co-

mércio de Montes Claros converge consumidores não só do Norte 
Minas, mas do Vale do Jequitinhonha e até mesmo da Bahia. Por isso, 
temos um comércio vibrante, com várias lojas de departamentos e 
gigantescos hipermercados, muitos no varejo. Isso é muito bom para 
a economia da cidade e os consumidores não precisam se deslocar 
daqui para irem fazer as suas comprar em Beagá. Mas é bom pesqui-
sarem os preços, inclusive pela internet.

PIB MUNDIAL e NACIONAL A OCDE melhorou a projeção para 
o PIB global, de queda de 4,5% para 4,2% neste ano. A organização 
projeta que a China será o único país dentre os avaliados a crescer 
em 2020 e que liderará a retomada global. Para o Brasil, a projeção 
da OCDE é de queda de 6% no PIB neste ano. Economistas e analistas 
do mercado e o próprio governo brasileiro têm projeção melhor, de 
queda de 4,5%.

FÉRIAS- Muita gente já programando as suas férias para janeiro 
e curtirem o VERÃO. Os vôos rumo a Porto Seguro continuam su-
perlotados e o ESPECIAL que sairá daqui todas às quartas-feiras e 
domingos, direto para a cidade baiana, já estão sendo bastante pro-
curados e com algumas promoções. Estes voos vieram em boa hora, 
pois as pessoas podem curtir uma semana no sul da Bahia e voltar 
no domingo. Arraial D’ Ajuda vai ficar superlotado, mas nas praias 
as barraquinhas estão tendo muito cuidado com o distanciamento 
e com uso de máscaras obrigatório, os garçons servindo com luvas, 
principalmente, na de Pitinga.

Ciro reconhece força de Bolsonaro- O ex-governador do Ceará e 
ex-ministro Ciro Gomes (PDT) afirmou que o Brasil precisa de uma 
aliança de centro-esquerda e centro-direita para fazer frente ao presi-
dente Jair Bolsonaro nas eleições de 2022. Ele arremata dizendo que 
“Mais do que viável, acho necessária essa aliança”. O centrão já está 
apavorado.

Dólar ladeira abaixo- A semana abriu marcada por uma onda de 
investidores procurando ativos de maior risco e desfazendo-se de 
posições defensivas em dólar, o que levou à queda da moeda. Dessa 
maneira, o dólar marcou o menor patamar de fechamento desde 31 
de julho deste ano, quando havia encerrado o pregão a R$ 5,2185.

VOLTA E MEIA estamos vendo no noticiário a reforma da MALHA FER-
ROVIARIA DO BRASIL. Realmente, não dar para entender um país tão gran-
de não ter ferrovias dignas e de longas distâncias.  

A EQUIPE ECONÔMICA do governo federal informou na tarde desta 
quarta-feira, que prevê a privatização da Eletrobrás e dos Correios no quarto 
trimestre de 2021, às vésperas do último ano de gestão Jair Bolsonaro.

QUEM PASSA pela avenida Ibituruna, nas proximidades do Parque Sa-
garana fica encantado com o verde e as flores por todo  aquele trecho. O 
secretário do Meio Ambiente adora o verde e durante seu mandato vem 
desenvolvendo um trabalho brilhante neste setor.

E FALANDO EM FLORES e verde, o renomado paisagista ANDERSON 

VELOSO é quem vai montar o Jardim em volta da “BORBOLETA” em home-
nagem a Dona Dina Paulino, na próxima segunda-feira. Esta ESCULTURA 
iluminada vai valorizar ainda mais aquela praça com certeza.

LUDMILA GOMES inaugura segunda-feira, às 17 horas, a CLÍNICA DE 
ESTÉTICA LUDDY BRONZE, no bairro Alice Maia com moderna infraestru-
tura. 

AO CELEBRAR A ELEIÇÃO de Eduardo Paes como prefeito do Rio, Maia 
disse que “venceu quem faz política”. Mas o que vem fazendo nos últimos 
tempos como presidente da Câmara é justamente a negação da política.

O AGRONEGÓCIO é peça-chave para que o Brasil possa ser celeiro do 
mundo e guardião da maior biodiversidade do planeta. Não foi à toa que o 
agro tornou-se o único setor com desempenho positivo na pandemia – lite-
ralmente a “salvação da lavoura” nacional.

STF referendou decisão liminar que suspendeu, em abril deste ano, a re-
gra que autorizava a cobrança de tarifa pela mera disponibilização (sem uso) 
de cheque especial ao cliente de instituições financeiras. A decisão unânime 
seguiu o voto do relator Gilmar Mendes. Ainda bem. Isso era um absurdo.


